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Отец Небесный, благодарю Тебя 
за то, что Ты подарил нам этот 
прекрасный мир, открыл Свою 
божественную любовь в Иисусе 
Христе и назвал нас, немощных 
и грешных, Своими детьми! 
Слава Тебе, Боже, за все! Хвала 
Тебе за Сына Твоего Иисуса 
Христа, распятого на Голгофе 
за мои грехи и воскресшего для 
оправдания моего перед Тобой, 
Отец! Слава Тебе за то, что Ты 
видишь меня и слышишь, что 
Ты милостив ко мне. Благодарю 
Тебя за поддержку и заботу, 
за то, что Ты повел меня по 
правильному пути, который 
никогда не свернет в блудную 
степь. Молю Тебя за братьев 
и сестер, которых Ты мне 
подарил, и за врагов, которых 
Ты научил меня прощать. 
Благослови всех обильно и 
восполни их нужды! Очисти 
меня от всех грехов и помоги 
быть верным рабом Твоим на 
этой земле и в вечности! Во имя 
Отца и Сына и Святого Духа. 
Аминь. 

Сергей Соколинских  
(150119 Казахстан, Северо-Казахстанская обл., Айыртауский 

р-н, п. Новоукраинка, ул. Березовая, д. 200,  
учр. 51, отр. 511).

В 1994 году вышел в свет первый номер журнала «Евангелие за колю-
чей проволокой», и вот уже 30 лет журнал читают в колониях и тюрьмах 
России, а также и за пределами нашей страны. Начиная издавать журнал, 
мы и представить не могли, насколько он станет любим вами — дороги-
ми нашими читателями. По милости Божьей мы продолжаем трудиться 
для вас и, получая письма из мест лишения свободы, видим, что этот 
труд не тщетен. Он принес и приносит плоды для Господа. Вся слава Ему! 

Вот что написал брат Сергей из Алтайского края: «Я познакомился с 
журналом, находясь в местах лишения свободы, и теперь каждый раз жду 
с нетерпением новый номер. Почему, спросите вы, ведь сейчас столько 
христианских духовных изданий? Отвечаю: “Евангелие за колючей про-
волокой” — это мое; это про меня. Все, что содержит журнал, касается 
непосредственно моей жизни. Честное слово. Уединяюсь, читаю только 
что пришедший номер и оживаю. Часто перечитываю старые номера. 
Многие раздаю, но есть и особенные, которые храню. Перечитывая, 
отдыхаю душой, плачу и очищаюсь. Молюсь и радуюсь, учусь и познаю, 
возрастаю духовно и набираюсь сил». 

«Хочется духовно расти и изучать Слово Божье. Благодарю редакцию 
за публикацию моей нужды: теперь мне пишут верующие люди. Это 
большая помощь и поддержка для меня», — недавно написал Вячеслав 
из Хабаровского края. 

Мы говорим спасибо Господу и всем, кому дорог наш журнал. 
Спасибо, что вы с нами все эти 30 лет, что вы молитесь о нас. Мы рады 
трудиться на Божьей ниве и будем продолжать этот труд, пока Господь 
продлевает время благодати.

«Покайтесь и веруйте в Евангелие!» Этот призыв Иисуса Христа — 
основная тема каждого номера нашего журнала, в том числе и того, кото-
рый вы держите сейчас в руках. Решимость оставить греховную жизнь 
и обратиться к Господу в молитве покаяния — самое важное решение. 
Сотворить достойный плод покаяния — это первый шаг навстречу 
Творцу, после которого Он начинает преображать нас и хочет, чтобы мы 
«…поступали достойно Бога, во всем угождая Ему, принося плод во вся-
ком деле благом и возрастая в познании Бога» (Кол. 1:10). 

Братья и сестры, переписывайтесь с верующими, посещайте молит-
венные комнаты в колониях, стремитесь встречаться со служителями со 
свободы, а после освобождения посещайте церкви. Не торопитесь сразу 
решать все свои житейские проблемы, которых, конечно, немало, не 
забывайте благословения Божьи, которые вы ощутили в заключении. К 
сожалению, нередки печальные новости о тех, которые осуетились, оста-
вив тот путь чистоты и святости, по которому восходили, будучи в местах 
лишения свободы. Не живите абы как. Апостол Петр, пройдя через 
испытания веры и даже духовное падение, сохранил верность Богу, 
вошел в Небесные Обители и как любящий отец передает нам пожелание 
Самого Господа: «…вы, прилагая к сему все старание, покажите в вере 
вашей добродетель, в добродетели рассудительность, в рассудитель-
ности воздержание, в воздержании терпение, в терпении благочестие, 
в благочестии братолюбие, в братолюбии любовь. Если это в вас есть и 
умножается, то вы не останетесь без успеха и плода в познании Господа 
нашего Иисуса Христа» (2 Пет. 1:5-8).

Эдуард Заведеев

Важно! 
Журналу «Евангелие за колючей 

проволокой» необходима поддержка 
для продолжения выпуска и распро-
странения тиража, что напрямую зави-
сит от поступления пожертвований. 
Мы в первую очередь обращаемся к 
нашему Господу, а затем к неравно-
душным читателям, ревнующим о про-
должении Божьего дела.

На печать, рассылку и другие рас-
ходы одного выпуска журнала необхо-
димо ежемесячно порядка 200 тысяч 
рублей. Если вы видите ценность 
нашего служения и хотите, чтобы оно 
продолжалось, поддержите нас и рас-
скажите о нас другим!

Да поможет Господь, чтобы 
«Народ, сидящий во тьме, увидел 
свет великий, и сидящим в стра-
не и тени смертной воссиял свет»  
(Мф. 4:16).

Сайт: https://donate.rcr.ru/
Перевод по номеру 
телефона +7 967 190 95 23 (СБП, 
Т-Банк)

«Всякое наказание в настоящее время кажется не «Всякое наказание в настоящее время кажется не 
радостью, а печалью; но после наученным через него радостью, а печалью; но после наученным через него 

доставляет мирный плод праведности» доставляет мирный плод праведности» (Евр.12:11)(Евр.12:11)плод вашплод ваш
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МОЛИТВА ОТ РЕДАКЦИИ



Ярл Николаевич Пейсти
В начале второй главы Второго послания к Тимофею апостол Павел 

сравнивает христианина с воином, атлетом и земледельцем. В каждом 
из этих образов мы видим определенные аспекты жизни христианина. 
Как воин, он должен быть готовым переносить страдания, он не смеет 
связывать себя житейскими делами и не может позволить себе ничего, 
что нарушило бы взаимоотношение между ним и Господом. Подобно 
спортсмену, который должен регулярно упражняться по определенным 
спортивным правилам и законам, христианин, чтобы получить награду, 
должен постоянно подчиняться дисциплине Духа Святого. Но христиа-
нин также подобен земледельцу. Земледелец — это трудящийся чело-
век. Обработка земли не обходится без усиленного труда. 

Общим для всех — для воина, для атлета и для земледельца — 
является то, что все они преследуют определенную цель. Воин мечтает 
о победе, атлет о награде за свои достижения, а земледелец о жатве. Так 
и христианин не живет без цели. Он служит своему Господу и руковод-
ствуется одним желанием — быть угодным Тому, Который призвал его. 

Я хочу поговорить о христианине как о земледельце. Заметьте, в 
Библии сказано немало на тему земледелия. Первая притча Христа была 
о сеятеле. Господь начал эту притчу словами: «…вот, вышел сеятель 
сеять» (Мф. 13:3). Это не просто слова, от этого сеяния зависит челове-
ческая жизнь здесь на земле. Без посева не было бы урожая, не было 
бы жатвы, не было бы хлеба. Вот насколько мы зависим от этого сеятеля. 

Каким удачным примером христианина является земледелец! В 
духовном смысле этого слова христианин действительно человек, зани-
мающийся обработкой земли. Сам Господь велел нам, детям Своим, 
сеять, и воистину блажен тот, кто сеет при всех водах. Нам не дано знать, 
какое семя принесет плод, наше дело — сеять Слово Божье везде. 

Сравнивая христианина с земледельцем, апостол Павел подчерки-
вает факт, что земледелец — это трудящийся человек и что земледелие 
— это нелегкий труд. И это не такой труд, который необходим для сохра-
нения собственного спасения, нет, я говорю о уже спасенных христианах. 
Если бы меня спросили, какая самая большая нужда в деле Божьем, то 
я бы ответил без малейшего сомнения — в работниках, в этих духовных 
земледельцах. Что прежде всего велит Иисус Христос Своим ученикам 
перед тем, как отправляет их в первую миссионерскую командиров-
ку? Он говорит им: «…жатвы много, а делателей мало; итак, молите 
Господина жатвы, чтобы выслал делателей на жатву Свою» (Мф. 9:37-38). 

Что заставило Иисуса сказать эти слова Своим ученикам? До этого 
Иисус как раз ходил по городам и селениям, уча в синагогах, проповедуя 
Евангелие и исцеляя всякую болезнь и немощь в людях. Вокруг Него 
толпились массы людей. Что видел Иисус в этом народе? Он видел, что 
они пренебрегаемы, порабощены и никто не заботился об их бессмерт-
ных душах. Их религиозные лидеры налагали на них бремена, которые 
они не могли носить. Этот народ был изнурен, рассеян, как овцы без 
пастыря — таким видел его Господь. Он сжалился над ними и обратился 
к Своим ученикам со словами: «Жатвы много, а делателей мало». Да, 
профессионалов и религиозников было хоть отбавляй, но вот делателей, 
трудящихся работников, которые потрудились бы над этими бессмерт-
ными душами, не было. Поэтому, скорбя сердцем, Христос продолжает: 
«Молите Господина жатвы, чтобы выслал делателей на жатву Свою». 

Как же дорого Господь ценит человеческую душу! Как скорбит Его 
любящее сердце, когда Он видит беспомощного человека, узника греха, 
о спасении души которого никто не беспокоится. А это дело Он поручил 

нам, Своим ученикам, чтобы мы несли этому порабощенному люду 
Благую весть о спасении в Иисусе Христе. Вот для этого нужны делатели, 
и не просто энтузиасты, но люди, готовые на труд, и притом тяжелый 
труд.

Кто-то спросит: разве не мог бы Господь сделать это иначе, не через 
людей? Нет. Он избрал именно человека для обработки Его поля. Нам Он 
велел сеять, нам же пахать и нам собирать жатву. Его земледельцы — это 
мы, а не ангелы или кто-либо другой. Только искупленное чадо Божье 
способно трудиться для Бога. Только тот, кто прощен и омыт кровью 
Иисуса, может передавать радостную весть о спасении другим.

Но почему тогда так мало работников, так мало желающих трудиться 
для Господа? Одна причина этому: со спасением душ связано огромное 
бремя. Тот, кто не готов отдать все свои силы на этот труд, не годен для 
служения. Кто ищет беспечной жизни и легкой профессии, тот пусть не 
рассчитывает на духовное служение. Тому, кто хочет стать служителем и 
думает, что это легкая работа, нужно оставить это святое место и притом, 
чем скорее, тем лучше. 

Да, Господь ищет делателей. Бездельнику и лентяю не место в 
деле Божьем. Он не является Божьим орудием. Духовное служение 
требует усиленного духовного труда. Знаете, что самый ленивый орган 
человеческого тела — это мозг. Он быстро расслабляется, если его не 
тренировать. Служитель Божий не может пренебрегать своим разумом. 
«Разумей, что я говорю, — пишет апостол Павел Тимофею. — Да даст 
тебе Господь разумение во всем» (2 Тим. 2:7). Учись, читай, вникай, иссле-
дуй Писание так, как будто бы знание Слова Божьего полностью зависит 
от твоего усердия, а на помощь Господа рассчитывай так, как если вся 
твоя жизнь зависит только от Господа. Если поступишь так, то будешь 
достойным служителем Божьим. Никакой труд для Господа невозможен 
без слез, пота и крови. Если труд для нас ничего не стоит, то лучше зани-
маться чем-нибудь другим. 

Нива Божья нуждается в работниках и сейчас. Христос сказал, что 
жатвы много, поля созрели. Если Христос — Господин жатвы, может 
быть, Он действительно что-то о ней знает? Должно быть так. «Не гово-
рите ли вы, что еще четыре месяца, и наступит жатва? А Я говорю вам: 
возведите очи ваши и посмотрите на нивы, как они побелели и поспели 
к жатве» (Ин. 4:35). Значит, нам нечего ждать! Не так ли? И тем не менее 
чего-то мы ждем. Жатвы много, а мы все продолжаем ждать! Она ждет 
делателей, работяг, таких, которые не боятся труда. 

Но как найти этих работников? Где эти жнецы? Как ни странно, но 
мы можем найти их на наших коленях. «Итак, молите Господина жатвы, 
чтобы выслал делателей на жатву Свою». Именно здесь начинается труд, 
духовное борение за делателей. 

Молитва, которую Господь имеет в виду, это не обыкновенная молит-
ва. Слово «выслать» в подлиннике имеет такое же значение, как и слово 
«изгнать», которое мы встречаем в Евангелии от Матфея, где сказано 
об изгнании бесов (см. Мф. 9:33). Чтобы изгнать бесов, требуется сверх-
человеческая сила. «Сей же род изгоняется только молитвою и постом» 
(Мф. 17:21). Здесь как раз и начинается борьба, тяжелый труд. Молитва и 
пост нужны для того, чтобы Господь, Господин жатвы, выслал, буквально 
выгнал делателей из мест, где они застряли, на жатву Свою. 

Я считаю, что одна из причин, почему большая часть мира еще не 
евангелизирована, почему нет духовного пробуждения среди людей, 
та, что мы пренебрегаем этой молитвой. А она очень важна! И в первую 
очередь потому, что Господь Сам велел нам так молиться. Но, помимо 
этого, от этой молитвы зависит начало великого дела евангелизации. 

Почему так мало работников, евангелистов, настоящих служителей? 
Почему церкви в омертвении, а овцы рассеиваются? Потому что мы не 
молим Господа о делателях. Жатва гниет, она на наших глазах пропадает, 
и некому собирать урожай. 

Христианин как земледелец Христианин как земледелец 
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ПРОПОВЕДЬ ПРОПОВЕДЬ



Вы скажете, что все не так просто и есть на то обстоятельства. Этим 
вы утверждаете, что силы, создавшие ваши обстоятельства, сильнее 
Господина жатвы? Позвольте мне спросить вас: а вы молились, чтобы 
Господь послал делателей на вашу ниву? Я говорю о сердечной молитве, 
о сосредоточенной молитве, о борении в молитве именно об этой нужде. 
Эти делатели есть, просто вы их не видите, может быть, и не знаете, кто 
они, но они есть. Их нужно только вымолить, изгнать постом и молитвой 
из тех мест, где они увязли, и вы увидите пробуждение.

Илия тоже думал, что он один во всей стране остался верным свое-
му Господу и не преклонил колен пред Ваалом (см. 3 Цар.19:14-18). Но 
Господь сказал ему: помимо тебя, Я имею еще семь тысяч, которые не 
преклонились пред Ваалом. Но они прятались, и о них не знали. Своей 
стране они не принесли никакой пользы. Они только спасли свои души, 
а других не спасали. Они сидели в подполье. И таковых нужно вымолить!

Теперь обратите внимание на то, как Господь отвечает на такую 
молитву. Десятая глава Евангелия от Матфея начинается такими сло-
вами: «И призвав двенадцать учеников Своих, Он дал им власть над 
нечистыми духами, чтобы их изгонять…» (Мф. 10:1). Тех же учеников, 
которых Он просил молиться о делателях, Он и призвал на дело Свое. 
Иисус как бы говорит: вот вы молились о работниках, вы и будете этими 
работниками! Он кладет Свою руку на каждого из них, благословляет их, 
дает им силу и посылает их на Свою ниву. 

Что, если ты, мой друг, серьезно принял этот зов Христа молиться 
за тружеников и действительно начал об этом молиться? Не удивляйся, 
если услышишь голос Господина жатвы, и Он тебе скажет: вот, Я посылаю 
тебя! Вряд ли апостолы думали, что Господь их отправит на Свои поля. Но 
Он это сделал. Они сами стали ответом на свои же молитвы. 

Может быть, мы от того не молим о делателях, что боимся? А что, 
если Иисус положит Свою руку на меня и пошлет меня?.. Но мы не долж-
ны страшиться этого, а, напротив, должны радоваться о чудной возмож-
ности стать сотрудником Самого Господина жатвы. Это наивысшая при-
вилегия! А какое это вознаграждение и в настоящее время, и в будущем 
веке! Придет час, и Он даст нам вкусить от плодов нашего труда. 

«Сеявшие со слезами будут пожинать с радостью. С плачем несущий 
семена возвратится с радостью, неся снопы свои» (Пс. 125:5-6). О, какой 
это будет радостный день — услышать голос Господина жатвы: «…
хорошо, добрый и верный раб! …войди в радость Господина твоего» 
(Мф. 25:21). 

Братья и сестры, падем на колени и будем просить Господина жатвы, 
чтобы Он выслал делателей на ниву Свою. И будем молиться до тех пор, 
пока Он нам не ответит. И если Он Сам велел так молиться, значит, Он 
непременно ответит! 

А тебе, мой друг, который еще не познал Христа, я хочу еще раз 
напомнить, что лучшего времени, чем сейчас прийти к Христу, тебе не 
предоставится. Не ожидай света нового дня, день новый сегодня, теперь! 
Если услышишь голос Его, то не ожесточай сердца своего. Ныне все гото-
во, приди к Христу! Да поможет тебе Господь сейчас откликнуться на Его 
призыв и принести достойный плод покаяния.

«Жнущий получает награду и собирает «Жнущий получает награду и собирает 
плод в жизнь вечную…» плод в жизнь вечную…» (Ин. 4:36)(Ин. 4:36)

    G   C      G
В час, когда труба Господня над землею прозвучит,
          D
И настанет вечно светлая заря,
      G                                         C            G/H
Имена Он всех спасенных в перекличке повторит,
        G              D             G
Там по милости Господней буду я.

Припев:
 G
На небесной перекличке,
 D
На небесной перекличке,
 G     C
На небесной перекличке,
    G/H        D/A            G
Там по милости Господней буду я.

2.
В день блаженный воскресенья всех умерших во Христе,
Водворенья их в обители Царя,
Всех святых, омытых кровию, пролитой на кресте,
Созовет Он, и на зов отвечу я.

3.
Дай трудиться для Тебя, Господь, любовью всем служить
С утра раннего и до заката дня,
А когда велишь работу мне земную Ты сложить,
На небесный клич тогда предстану я.

В час, когда труба ГосподняВ час, когда труба Господня

Автор этого гимна Джеймс Мильтон Блэк (1856–1938 гг.). Он руководил церковным хором и молодежным 
служением, преподавал в воскресной школе и привел много душ к Христу. Однажды Джеймс проходил улицами 
беднейшей части города. На крыльце разрушенного дома он увидел девочку-подростка в порванном платье и 
без обуви. Блэк пригласил девочку в воскресную школу. Девочка тихо ответила: «Да, я хотела бы прийти, но ...» 
Она смутилась и опустила голову. Джеймс понял, что она стесняется своей одежды. На другой день Бесси (так ее 
звали) получила посылку с платьем, платочком и туфельками. Божья любовь, проявленная в заботе незнакомца, 
коснулась сердца девочки, в воскресенье она пришла в церковь и стала посещать ее регулярно.

В начале каждого служения в воскресной школе Блэк делал перекличку, называя по имени каждого ребен-
ка. Услышав свое имя, ребенок должен был процитировать стих из Священного Писания так, чтобы стихи не 
повторялись. В этот раз Джеймс назвал имя Бесси, но она не ответила, он повторил ее имя еще раз, но в ответ 
последовала тишина. Учитель подумал о худшем, ведь отец девочки был алкоголиком и совершенно не забо-
тился о ней. А что, если она умерла? Джеймс Блэк вспомнил слова о Книге жизни, в которой записаны имена 
искупленных. 

Переживания о Бесси не давали ему покоя, и сразу же после служения Джеймс Блэк поспешил к ней. 
Оказалось, девочка тяжело заболела, он вызвал доктора, и тот определил затяжную запущенную пневмонию. 
Под впечатлением нахлынувших мыслей об участи Бесси в вечности, Джеймс, вернувшись домой, сел за форте-
пиано и по вдохновению Святого Духа написал прекрасный гимн.

Юная Бесси вскоре умерла. Но песня, которая родилась благодаря ей и ее обращению к Господу, живет и 
поныне. Ее поют на многих языках, она укрепляет веру, дарует надежду, наполняет сердца небесной любовью 
(на русский язык этот гимн перевел И.С. Проханов).

А мы? Ответим ли мы на небесной перекличке Господу? Прозвучит ли наше имя там, среди сонма спасен-
ных? Да поможет нам Бог жить так, чтобы в конце дней нам не было стыдно читать книгу своей жизни, чтобы 
она была наполнена плодами наших добрых дел. Воистину, нет ничего важнее на этой земле, чем уверенность 
в том, что и твое имя знают на Небесах.

Андрей Комаревцев
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Смоковница
Он издали смоковницу заметил,
Она такой имела пышный вид,
Ее листвой играл веселый ветер...
Казалось, что листва плоды таит.
Но ближе подойдя, Он поднял ветку
И не нашел ни одного плода
И, обратясь к ней, словно к человеку,
Сказал: «Бесплодной будешь навсегда!»
«Пускай никто отныне не вкушает
Твоих плодов!» – раздался приговор.
И притчу эту люди повторяют,
И смысл ее рождает часто спор.
И многим кажется порой несправедливым
Поступок Господа с смоковницей пустой,
Беспечно росшей, тихой и счастливой,
Довольною своей листвой густой.
Как много среди нас подобных этой
Смоковнице евангельской пустой!
На первый взгляд, по видимым приметам,
Мы будто обладаем полнотой.
Так много листьев пышных и зеленых,
И ветви, и такой здоровый вид!
Вблизи ж, вплотную, странник утомленный
Нам тот же приговор провозгласит.
Какой обманчивой бывает внешность!
Активность — часто только суета.
Бесплодность нашу обнаружит вечность,
Там явной станет наша нагота.
Иной на вид как будто незаметен.
О нем друзья почти не говорят,
А он давно у Бога на примете,
Плодами драгоценными богат.
Господь не смотрит издали, как люди,
Он прямо в сердца глубину глядит.
И горе тем, на ком плода не будет,
Но хуже тем, кто только делал вид.

Вера Кушнир (1926–2011 гг.)

* * *
Кто так велик, как Бог на горнем троне?
Кто так высок, превыше ярких звезд? 
Как славен Бог, явившийся в Сионе!
Как славен воплотившийся Христос!
Вот жатва, Боже, вся Твоя созрела,
И урожай поспел под ветром смут,
Распространи во мне Свои пределы
И дай мне, Отче, благодатный труд. 
И зри мне в сердце, чтобы не остыла
Во мне любовь Твоя, великий Царь.
На мне лежит печать Еммануила,
И душу я кладу на Твой благой алтарь. 
Тебе, Отец, принадлежу всецело, 
Во мне Твой Дух отныне лишь живет,
Распространи во мне Свои пределы,
Чтобы принес Тебе я добрый плод!

Прислал Андрей Смехов 
(431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка, ул. Почтовая,  

д. 8, ИК-1, ПЛС). 

* * *
Я стучу к Тебе, Боже, опять и опять:
Дай мне Духа Святого, как Семя, принять,
Чтоб во мне возрастал удивительный Плод,
Что в Небесное Царство направит народ.
Я стучу к Тебе, Боже, опять и опять:
Освяти мою душу, чтоб Семя принять.
Освяти мои мысли, как снег убели,
Чтобы вызвать мне к жизни народы Земли. 
Я стучу к Тебе, Боже, опять и опять:
Ты Один мне поможешь то Семя принять.
Ты Один возрастишь удивительный Плод,
Ты один возведешь в Свое Царство народ. 

Ирина Лаврухина (Липецкая обл.).

Жатва
Наступила пора золотая —
Время сбора созревших плодов,
Время сбора с полей урожая,
Время звонких, торжественных слов. 
Всюду жатва: в садах, в огородах.
Всюду радость: ликует народ,
Собирают плоды садоводы,
Урожаем венчается год. 
Жатва есть благодатное время
Изобилия Божьих щедрот. 
Земледелец, посеявший семя,
Ныне держит в руках спелый плод.
Радость в сердце у садовода,
Эту радость сдержать он не мог:
Льется слава Творцу за погоду,
За плоды, что Сам вырастил Бог!

Прислал Сергей Завалин 
(618545 Пермский край, г. Соликамск, ул. Карналлитовая,  

д. 98, ИК-2, ПЛС). 

* * *
Поздняя, серая, жухлая осень,
Дождик холодный льется с небес. 
Воздух прохладен и даже морозен,
Шумит вдалеке желтый сумрачный лес…
Осень — унылое время в природе,
Будто бы жизнь замирает совсем. 
Серые тучи сплелись в небосводе, 
Все опустело, и холодно всем. 
Но ведь еще холоднее бывает
Бесплодной душе, когда дождь с неба льет. 
Ветер ее изнутри всю терзает,
И эта душа превращается в лед. 
И уже ни весна, и ни теплое лето
Не смогут взрастить в той душе семена.
Богом она может быть лишь согрета,
Лишь Господом только исцелена. 
Он отогреет любовью Своею,
Он оживит и спасет от беды, 
Свои семена Божий Дух в ней посеет,
И добрые всходы подарят плоды!

Прислал Андрей Барыгин 
(618545 Пермский край, г. Соликамск, ул. Карналлитовая, д. 98, ИК-2, ПЛС). 

Доброе семя
Доброе семя Божьего слова
В сердце пусть станет 
произрастать. 
Только лишь твердая веры основа
Сможет корням тем дыхание дать!
Только на почве всегда плодородной
В силе взойдет золотой колосок,
И на плод сочный, Богу угодный, 
Вскоре прольется небесный поток. 
По благодати поток беспредельный! 
Божье водительство — чудный удел.
А колосок тот святой, драгоценный,
И в непогоду останется цел. 
Божий посев колосится безбрежно,
Всех согревая любви торжеством,
Доброе семя — на Бога надежда,
Вечную славу Ему воспоем! 

Ирина Шемелина 
(Архангельская обл.). 
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Александр Борисенко
Каждому земледельцу приятно видеть плоды своего труда, когда посаженное вырас-

тает и приносит большой урожай. Родителям приятно видеть своих детей, когда те, 
подрастая, становятся трудолюбивыми, честными и ответственными членами общества, 
успешными продолжателями их рода. Господу также приятно видеть положительные 
результаты в жизни Своих детей. По этому поводу Христос сказал: «Тем прославится Отец 
Мой, если вы принесете много плода и будете Моими учениками» (Ин. 15:8). 

Как ценность растения определяется плодами, так успех всякого труда результатом! 
Ценность жизни и деятельности людей тоже обычно измеряют результатами. Иногда 
человека, не вырастившего достойного потомства, не сделавшего ничего хорошего и 
не оставившего о себе доброй памяти даже у близких ему людей, считают бесплодным. 
Хотя окончательную и правильную оценку жизни каждого даст в свое время только Бог. 

Чтобы обезопасить Своих последователей от лжепророков и лжеучителей, Христос 
учил различать их по плодам. Для этого нужно просто присмотреться к жизни человека. 
Как плод определяет растение, так и скромность, жертвенность, мудрость духовного 
человека очевидны и скрыться не могут. А себялюбие, тщеславие, невоздержанность, 
поиск наслаждений определяют плотских людей, которым самим нужно спасение, а не 
то, чтобы их слушать или чему-то учиться у них.

«Берегитесь лжепророков, которые приходят к вам в овечьей одежде, а внутри 
суть волки хищные. По плодам их узнаете их. Собирают ли с терновника виноград или с 
репейника смоквы? Так всякое дерево доброе приносит и плоды добрые, а худое дерево 
приносит и плоды худые» (Мф. 7:15-17).

Что такое плод?
В природе плод — это продолжение самого растения, способного дать ростки ново-

му растению. Плод — это конечный результат развития оплодотворенного цветка. Как 
всякий плод образуется в результате соединения двух жизненных составляющих, так и 
Дух Божий, соединяясь с духом человека, возрождает его, делая способным приносить 
сладкие ароматные плоды. «Плод же духа: любовь, радость, мир, долготерпение, бла-
гость, милосердие, вера, кротость, воздержание...» (Гал. 5:22-23).

Плодами людей являются не только добрые дела, сделанные ими, или участие в 
социальной жизни, но и их личные качества, которые передаются окружающим. Ведь как 
гневливый человек сеет раздоры, так умиротворенный и выдержанный распространяет 
мир и спокойствие. И это обязательно влияет на окружающих. Когда неспокойные люди 
общаются со сдержанным, спокойным человеком, то им становится не по себе за свою 
нервозность, и они сознательно или несознательно меняются сами. А благословенные 
перемены в людях — это тоже добрые плоды! 

«Ибо неверующий муж освящается женою верующею, и жена неверующая освяща-
ется мужем верующим…» (1 Кор.7:14). Этот библейский принцип работает не только 
для мужа и жены, он указывает на естественную закономерность, подмеченную даже 
людьми, что от того, с кем мы долго общаемся, мы перенимаем и образ поведения, и 
манеры, и даже мышление. Об этом феномене непроизвольного копирования говорит 
не только Библия, но и народные пословицы: «С кем поведешься, от того и наберешься», 
«С волками жить, по-волчьи выть», «Скажи, кто твой друг, и я скажу, кто ты». «Не дружись 
с гневливым и не сообщайся с человеком вспыльчивым, чтобы не научиться путям его и 
не навлечь петли на душу твою» (Пр. 22:24-25). 

Хорошо, когда христиане хотят принести много добрых плодов для Господа. Но 
одного желания недостаточно. Ведь не может сорняк принести ароматные груши. Нужно, 
чтобы природа самого растения соответствовала природе плодов, которые оно хочет 
приносить. «Не может дерево доброе приносить плоды худые, ни дерево худое прино-
сить плоды добрые» (Мф. 7:18).

Для того чтобы отражать Христа и Его образ в своей жизни, человеку необходимо 
родиться свыше и иметь в себе Божьи качества. А это происходит, когда дух человече-
ский соприкасается с Духом Божьим при слушании Слова Божьего, рождается свыше 
и начинает приносить плоды. Вначале это плод покаяния, затем меняется сама жизнь 
такого человека, а после этого изменяется жизнь и рядом находящихся.

Что препятствует принесению доброго плода?
Существуют вещи в духовной жизни, которые делают невозможным принесение 

доброго плода. Если у христианина проявляется ветхая природа, выражающаяся в гор-
дости, обидчивости, зависти, хвастовстве, эгоизме, в искании своего, то о принесении 
доброго плода не может быть и речи. Эти пороки будут обязательно проявляться во 
всем, что человек ни будет делать, и будут отталкивать других людей. Не говоря уже о 
том, что это неприятно и Богу, Который не может благословлять труды гордого и надмен-
ного человека. Все старания таковых будут производить вместо доброго плода соблазны 
и преткновения. По этому поводу Христос так сказал: «Истинно, истинно говорю вам: 
если пшеничное зерно, пав в землю, не умрет, то останется одно; а если умрет, то прине-
сет много плода. Любящий душу свою погубит ее; а ненавидящий душу свою в мире сем 
сохранит ее в жизнь вечную» (Ин. 12:24-25). 

Следуя контексту, становится ясно, что если в жизни человека не будет смерти, о 
которой сказал Христос, то и не будет плода во славу Божию. 

Как принести плод?
Итак, что должно умереть в человеке прежде, 

нежели он будет способным принести много плода для 
Господа?

В любом посаженном в землю зерне происходят 
интересные процессы роста. Для того чтобы зародыш 
нового растения мог прорасти и стать независимым 
растением, необходимо чтобы основная питательная 
среда, которая составляет около 90% массы всего 
зерна, отдала себя в пищу ростку. Именно ей первое 
время питается зародыш, пока из него формируется 
стебелек и корешок. К тому времени, когда сформиро-
вавшийся корешок сможет самостоятельно кормить 
новое растение, от бывшего зерна остается лишь обо-
лочка. Все содержимое семени оказывается употре-
бленным в рост нового растения в столь нужное время. 

Но, образно говоря, что бы было, если бы зерно, 
любя себя, отказалось участвовать в процессе переда-
чи полезных веществ новому растению? Оно осталось 
бы целым, невредимым, но без нового растения и 
плода. Именно это имел в виду Христос, говоря, что 
если зерно, пав в землю не умрет, то останется одно; а 
если умрет, то принесет много плода.

Подобно пшеничному зародышу, у рожденного свыше человека появляется новая 
жизнь — возрожденный от Бога человеческий дух, который выражает себя в совести, 
интуиции и способности общаться с Богом на духовном уровне. Для его успешного раз-
вития необходима смерть ветхой природы. Ветхой, или греховной, природой Библия 
называет образ мыслей и стиль жизни невозрожденного человека, наполненные гор-
достью, независимостью от Бога и греховными наклонностями. Если до обращения к 
Богу человек был руководим этой природой, то теперь нужно передать управление 
всей жизнью в новые руки — возрожденному человеческому духу. И это процесс не 
безболезненный. Апостол Павел учит: «… поступайте по духу, и вы не будете исполнять 
вожделений плоти» (Гал. 5:16). 

Как происходит смерть ветхой природы?
Символом смерти ветхого человека является водное крещение уверовавшего. Ведь 

оно отождествляет соединение христианина с Иисусом Христом в Его смерти. И таким 
образом, принимая крещение, мы объявляем смерть нашей ветхой природе! «Итак, мы 
погреблись с Ним крещением в смерть, дабы, как Христос воскрес из мертвых славою 
Отца, так и нам ходить в обновленной жизни. Ибо если мы соединены с Ним подобием 
смерти Его, то должны быть соединены и подобием воскресения, зная то, что ветхий наш 
человек распят с Ним, чтобы упразднено было тело греховное, дабы нам не быть уже 
рабами греху; ибо умерший освободился от греха» (Рим. 6:4-7).

плод вашплод ваш

«Итак, братия, будь-
те долготерпеливы до 
пришествия Господня. 
Вот, земледелец ждет 
драгоценного плода от 
земли и для него тер-
пит долго, пока получит 
дождь ранний и позд-
ний. Долготерпите и вы, 
укрепите сердца ваши, 
потому что пришествие 
Господне приближает-
ся» (Иак. 5:7-8)
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Слово плод в Библии встречается более двухсот раз: 1) плод как конкрет-
ный пищевой продукт, связанный с плодовыми деревьями (Быт. 1:11; Неем. 
9:25; Пс. 148:9; Екк. 2:5; Ис. 17:6), 2) в метафорическом смысле — последствия 
каких-то действий, в том числе появление потомства.

В Библии плод изображается либо хорошим, либо плохим. В Нагорной 
проповеди Иисус говорит: «Так всякое дерево доброе приносит и плоды добрые, а худое дерево приносит 
и плоды худые» (Мф. 7:17; Лк. 6:43; см. также Мф. 3:10; Лк. 3:9). Такая двойственность проявилась уже в 
Едемском саду. В плоде с запретного дерева, с виду сладком и вожделенном, скрывалась смерть, распро-
странившаяся во все творение. 

Сотворенный Богом мир отличался чрезвычайной плодо-
родностью (Быт. 1:11-12, 29). Как образ изобилия и Божьего 
благословения плоды занимают видное место в описаниях пре-
имуществ обетованной земли, которая изображается необы-
чайно плодоносной (Исх. 3:8; Чис. 13:27-28; Вт. 8:8). Вернувшиеся 
соглядатаи в качестве доказательства ее желанности принесли 
«плоды земли» (Чис. 13:27). Плодородность земли связыва-
лась с соблюдением завета. В случае послушания Израиль мог 
рассчитывать, что Бог сохранит плодородие земли: «И будет 
земля давать плод свой, и будете есть досыта…» (Лев. 25:19). 
Плодовые деревья нельзя было уничтожать даже во время 
войны (Вт. 20:19-20). Когда Неемия напоминал о преимуществах 
обетованной земли, в нарисованной им картине фигурировали 
«…виноградные и масличные сады и множество дерев с пло-
дами для пищи…» (Неем. 9:25). Непослушание, в свою очередь, 
вело к Божьему суду над землей Израиля (Иер. 4:26) и над зем-
лями других народов (Ис. 10:18; Иер. 48:42).

Библия называет плодами детей (Быт. 30:2; Вт. 7:13; Пс. 20:11; 
Ис. 13:18; Мих. 6:7; Лк. 1:42) и потомство животных (Вт. 28:4, 11; 30:9). Плодовитость человека — одновре-
менно и обетование (Быт. 17:6; 28:3; 48:4), и заповедь Бога (Быт. 1:22, 28; 8:17; 9:1, 7). Дети — «плод чрева» 
и «наследие от Господа» (Пс. 126:3). Понимание плода как высшего образа земного изобилия нашло выра-
жение в словах Моисея: «С избытком даст тебе Господь, Бог твой, успех во всяком деле рук твоих, в плоде 
чрева твоего, в плоде скота твоего, в плоде земли твоей…» (Вт. 30:9).

Первый сбор урожая приносился Богу (Лев. 23:9-14). Этот образ используется также и в отношении 
Израиля (Иер. 2:3). Употребление в пищу первых плодов считалось кощунством, ибо к ним относились как 
к священным (Лев. 19:23-25; Неем. 10:35-36). 

Последствия, к которым приводят определенные дела, часто названы плодами (Иер. 17:10). Творение 
есть плод дел Бога (Пс. 103:13). Праведник — человек, приносящий добрые плоды (Пр. 31:31; Ис. 3:10), а 
нечестивый — дурные (Пр. 1:31; Иер. 6:19; 21:14; Ос. 10:13; Мих. 7:13). Язык может приносить как хорошие, 
так и злые плоды (Пр. 12:14; 18:20). Молитва и поклонение названы плодом уст (Пр. 12:14; 13:2; 18:20; Евр. 
13:15).

Апостол Павел пользуется образом плода для изображения результатов своего служения (Рим. 1:13). В 
глазах Павла постоянство в жизни приносит плод делу (Флп. 1:22). Благовестие, как и праведность, прино-
сит плоды (Кол. 1:6, 10). Павел пишет о «чадах света» и о «бесплодных делах тьмы» (Еф.5:8, 11). В Послании 
к евреям говорится, что наказание «…наученным чрез него доставляет мирный плод праведности» (Евр. 
12:11). В Гал. 5:22-23 апостол Павел использует образ «плода духа» для изображения работы Божьего Духа 
в отличие от «дел плоти» (Гал. 5:17-21). Павел противопоставляет развивающийся плод Божьего Духа греху, 
возникающему в результате человеческих дел в отрыве от Бога.

Терния и волчцы появились после осквернения Едемского сада грехом (Быт. 3:17-19). Они могут быть 
следствием нерадивости (Пр. 24:30-31) или произведенного суда (Ис. 34:13). Исаия пишет о неспособности 
Израиля принести достойный плод (Ис. 5:2, 4). Бесплодная смоковница, символизировавшая Израиль, была 
проклята Иисусом (Мк. 11:12-14, 20; Мф.21:18-22). 

В Пс.1:3 благочестивый человек сравнивается с деревом, посаженным при потоках вод, которое 
приносит плод свой во время свое. Иоанн Креститель призывает сотворить достойный плод покаяния и 
предупреждает, что бесплодное дерево будет срублено и брошено в огонь (Мф. 3:8-10). Такую оценку под-
твердил и Сам Иисус, указавший, что лжепророков можно различить так же, как различают деревья, — по 
их плодам (Мф. 7:15-20). Семя, посеянное на доброй земле, приносит необычайно большие плоды (Мф. 
13:23). В конечном счете Царство Божье будет принадлежать народу, приносящему его плоды (Мф. 21:43). 

Словарь библейских образов

Плод
Итак, юридически смерть ветхого человека происходит при водном крещении. Но в 

достижении практической смерти греховной природы требуется еще участие сознания 
и воли человека. И, как в природе, для того чтобы выросли сорняки, труда не нужно, но 
чтобы вырастить хорошее культурное растение, необходимо приложить много усилий, 
так и в духовной жизни. Необходима сила Божья и человеческие усилия, чтобы, умерщ-
вляя остатки ветхой природы, стать плодовитым для Господа. Причем человеческие 
усилия нужны не для того, чтобы изменить себя, так как это невозможно сделать своими 
силами. Но как веточка виноградной лозы не может принести плода сама собой, не 
находясь на лозе, так и нам нужны усилия, чтобы оставаться во Христе и питаться Его 
живительными, благодатными соками! «Пребудьте во Мне, и Я в вас. Как ветвь не может 
приносить плода сама собою, если не будет на лозе, так и вы, если не будете во Мне» (Ин. 

15:4), «…с сего времени Царствие Божие благове-
ствуется, и всякий усилием входит в него» (Лк. 16:16).

Как операционную освещают ярким светом для 
успешной работы хирурга, так и при отделении вет-
хого от нового в человеке нужно действие Божьего 
Духа и свет Его слова. «Ведь слово Божье живет и 
действует, оно острее, чем заточенный с обеих сторон 
меч, и проникает в самые глубины нашей сущности, 
туда, где проходит граница между душой и духом, 
до суставов и мозга. Оно судит мысли и сердечные 
побуждения» (Евр. 4:12, перевод «Слово Жизни»).

Отделение ветхого — болезненный процесс. И 
одним из наибольших препятствий является любовь 
и жалость к себе. Поэтому Христос сказал, что любя-
щий душу свою погубит ее. 

Кроме действия света Господнего через Его Слово, 
Бог допускает еще и испытания, которые имеют цель 
также обнаружить и показать нам нашу внутреннюю 
сущность. При нагрузках мы начинаем видеть в себе 
все плоды нашей ветхой природы: гордость, над-
менность, самонадеянность, независимость от Бога, 
недостаток любви к другим людям, раздражитель-
ность, нетерпимость, обидчивость, поиск виновных и 
т. д. И когда эти пороки проявляются в нас, мы теряем 
сердечный мир и близость с Богом. Как бы Сам Бог 
оставляет нас, чтобы мы почувствовали, что Ему это 
неугодно. После этого мы начинаем ненавидеть в 
себе то, что разделяет нас с Богом. И чем больше у 
нас любви к Богу, тем сильнее ненависть к порокам. 

Ведь только возненавидев их в себе, мы можем избавиться от них, ведь ненавидящий 
душу свою в мире сем сохранит ее в жизнь вечную. «Многие очистятся, убелятся и пере-
плавлены будут в искушении…» (Дан. 12:10). 

В конечном счете болезненные периоды испытаний и искушений превращаются для 
нас в огромное благословение. Они способствуют очищению, исправлению и духовно-
му росту. После смерти ветхой природы, когда христианин становится наполненным 
Христом, к какому бы труду ни привлекли его, будет успех, под какой бы «пресс» испыта-
ний ни положили его, из него выйдет только чистое, святое и доброе. В таком человеке 
нет зла, обид, огорчений или исканий своего. Пройдя эти периоды жизни, христианин 
больше и больше обретает характер Христов и способен принести много добрых плодов.

«Слово Божье есть 
семя живое, божествен-
ное, которое должно про-
растать на земле сердец 
наших духовными плода-
ми. Зачем посеянное на 
земле семя нужно, если 
оно плода не приносит? 
Так и Слово Божье, про-
поведанное и слышан-
ное, бесполезно, если не 
приносит плода в серд-
цах наших, то есть когда 
по правилу его мы не ста-
раемся исправить нашу 
жизнь». Тихон Задонский

«Я, Господь, проникаю сердце и испытываю «Я, Господь, проникаю сердце и испытываю 
внутренности, чтобы воздать каждому по пути внутренности, чтобы воздать каждому по пути 

его и по плодам дел его» его и по плодам дел его» (Иер. 17:10)(Иер. 17:10)
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Зовут меня Дмитрий, родом я из Томска. С самого детства меня тянуло взять чужое. 
Года в четыре я украл у мамы 415 рублей чужих денег, которые ей дали на хранение. 
С первого класса лазил по чужим карманам в школьной раздевалке в поисках легких 
денег. Мама стыдилась брать меня с собой в гости, так как несколько раз я воровал у ее 
знакомых какие-нибудь ценные вещи или деньги.

В 10 лет меня впервые поймали в магазине на краже бутылки газированной воды 
и отвели в милицию. В подкладке моей куртки нашли 7 пачек сигарет, которые я ранее 
украл в этом же магазине и прятал от мамы. Мама одна воспитывала нас троих (у меня 
есть еще две старшие сестры, а с отцом они развелись, когда мне было 4 года) и стара-
лась обеспечить нас всем необходимым. У нее это получалось, но все же нам не хватало 
отцовского воспитания.

С детства меня тянуло к блатной романтике. Я рос активным, самовольным ребен-
ком и не хотел ни от кого зависеть. Рано стал уходить из дома, никому ничего не объ-
ясняя. Мама к этому времени уже устала как-то контролировать меня, и моя жизнь 
покатилась по наклонной. 

Конечно, такая жизнь казалась мне красивой. В 14 лет я уже ездил по России с 
бригадой карманных воришек. Все подельники были старше меня лет на 10. Со мной 
возникали проблемы по устройству в гостинице, меня не пускали в ресторан, но мне 
нравилось решать эти проблемы с помощью денег. Более того, в этих поездках ребята 
ко мне прислушивались. 

В 14 лет меня впервые посадили. Через четыре месяца я попал под амнистию, 
но еще через четыре вновь сел. Освободился в 17 лет и решил начать новую жизнь. 
Поступил в железнодорожный техникум, отучился на курсах вождения, получил води-
тельское удостоверение, но в середине учебного года начал употреблять опий. 

В 18 лет я снова получил срок за кражу и на общий режим приехал полностью несо-
гласным с администрацией колонии, за что периодически сидел в изоляторе, а вскоре 
получил ПКТ до конца срока. В ПКТ со мной в камере сидели ребята, которые перепи-
сывались с христианами. Мне стало интересно, что же этих людей, имеющих в колонии 
определенный авторитет, привлекает в христианстве. Сам я как-то не задумывался о 
Боге до этого срока. Не могу сказать, что я в Него не верил или думал, что Его нет. Я про-
сто вообще ничего не думал о Нем, есть Он или нет — мне было абсолютно все равно. Но 
тут я решил взять адрес одной верующей женщины и написал ей письмо.

В мае 2000 года в колонии г. Асино Томской области собрали всех неисправимых 
заключенных, в том числе и меня, и повезли нас в ИК-3 г. Томска на перевоспитание. 
Когда я прибыл в эту колонию, я понял, что до данного момента я настоящих трудностей 
в жизни и не видел. Ближе к ночи меня закинули в бетонную камеру полностью голого и 
в наручниках. Наручники не зря мне надели: если бы не они, я бы убил себя, но с руками 
за спиной сделать этого не смог. В камере из деревянных предметов была только узкая 
лавочка около 15 сантиметров, да и то у нее были холодные железные бока. Пытаясь уже 
под утро как-то на ней уснуть, я несколько раз падал. 

Вот тогда я понял, что никто из людей помочь мне не может, и впервые стал всерьез 
взывать к Богу. Обстоятельства сильно не изменились, но мне стало проще их пере-
носить. Утром мне отдали трусы и сняли наручники, но остальные вещи не отдавали. Я 
научился спать на лавочке, но не более 5-7 минут, затем просыпался от холода, отжимал-
ся, приседал до усталости и снова укладывался поудобнее. Первые 15 суток мой покой 
нарушали регулярно три раза в день для «профилактики», и с очередными побоями я 
возвращался в свои «апартаменты». На 15-е сутки меня перевели в общий изолятор с 
деревянными полами, откидными нарами, стали давать матрац на ночь и даже одеяло, 
вернули мне штаны и полотенце (остальные мои вещи бесследно исчезли). После всего 
пережитого я оказался как будто в номере люкс. Бить три раза в день не перестали, но 
я продолжал молиться каждое утро и на ночь благодарил Бога за прожитый день. До 
конца срока мне оставалось 3,5 месяца. И я их прожил.

Бог преображает жизнь

Я списался с той верующей женщиной и всерьез настроился по освобождении 
посвятить свою жизнь Богу. Когда вышел из колонии, я первым делом поехал в ее цер-
ковь, но уже на следующий день встретил своего приятеля, который к тому времени ско-
лотил небольшую группировку, и меня закрутило еще на несколько лет. Через 2 месяца я 
снова кололся, а через 4,5 уже ехал в «воронке», понимая, что меньше 5 лет мне уже не 
дадут. Так и получилось: дали 5 лет и 1 месяц, по какой-то злой иронии подогнав конец 
срока под мой день рождения.

В 21 год я приехал в колонию строгого режима и начал молиться и просить Бога 
о помощи. Я отказался жить прежней жизнью и просто выживал в колонии как мог. В 
лагере меня встретили люди, которые знали меня по общему режиму, но я сказал, что 
хочу спокойно отсидеть свой наконец-то уже последний срок.

Я начал читать Библию, стал ходить в православный храм внутри колонии. Также 
в колонию заходили христиане из евангельской церкви. Мне стало интересно, кто 
они такие, мне захотелось самому во всем разобраться, и я пошел на их собрание, где 
почувствовал такое тепло и любовь, которых не видел нигде (позже я узнал, что это было 
присутствие Божье, присутствие Духа Святого).

При всем этом я продолжал жить грешной жизнью: курил, употреблял наркотики, 
обманывал людей, играл в карты и домино. Но стал чувствовать себя неуютно, понимал, 
что Бог не одобрял мои действия. Моя совесть проснулась, и мне вдруг стало стыдно за 
мои поступки, хотя все же я думал, что с моим прошлым будущее в полном посвящении 
Богу невозможно, я не могу не грешить, когда вокруг столько искушений.

Христиане, которые приходили к нам со свободы, были ребята с криминальным 
прошлым, бывшие наркоманы и бандиты, а кто-то из них даже отбывал свой последний 
срок в этой же колонии. Они рассказывали нам об Иисусе Христе, о Библии, о жертве 
на Голгофе, которая была 2000 лет назад и которая вдруг однажды изменила их жизни 
радикально, как только они обратились с искренним покаянием к Христу. У меня 
появилась надежда на то, что и мою жизнь Иисус Христос может изменить. Я увидел, 
что христиане — это не слабые люди, а даже наоборот, люди, сильные духом. Однажды 
я был свидетелем одной сцены, которая сильно поразила и в то же время вдохновила 
меня. Брат Сергей часто заходил в колонию и ходил по отрядам, проповедуя Евангелие. 
В нашем отряде ему задали какой-то каверзный вопрос с насмешкой, и его ответ пора-
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зил не только меня, но и всех окружающих. Когда Сергей смиренно и кротко начал 
отвечать, весь отряд как будто замер. Мне показалось, что жизнь в отряде временно 
прекратилась, а ответ Сергея перерос в небольшую проповедь, которую все вниматель-
но слушали. Я не помню, о чем там была речь, но с того дня отношение к христианам у 
многих изменилось.

С Божьей помощью и по молитвам братьев я освободился раньше конца своего 
срока. В первые дни постарался выполнить какие-то обязательства перед приятелями, 
которые взял на себя перед освобождением, и каждый день заканчивался выпивкой, а 
пару раз и уколом… Через 10 дней я пришел домой сильно пьяный, лег на диван, и меня 
стошнило. Мама дала тазик, а в моей голове в этот момент всплыло место из Библии: «Но 
с ними случается по верной пословице: пес возвращается на свою блевотину и вымытая 
свинья идет валяться в грязи» (2 Пет. 2:22). Эти слова были про меня.

На следующий день я поехал к воротам колонии, откуда освободился, чтобы увидеть 
Сергея. Я встретил его, узнал адрес церкви, начал ходить на собрания и поехал в центр 
реабилитации. На тот момент я не кололся, не пил, но понимал, что жить нормально не 
умею и что моя перспектива — это закончить свои дни (в лучшем случае) в одной из 
колоний особого режима никому не нужным одиноким стариком. Такую перспективу 
несложно было поменять на то, что предлагал Бог: мир и радость, любовь и вечную 
жизнь. 

12 января 2004 года я освободился из ИК-4 г. Томска. 12 февраля 2004 года я уехал в 
центр реабилитации. Пройдя реабилитацию, я понял, что Бог не просто так нашел меня 
и достал с самого дна, у Него есть план на мою жизнь, и с того времени я начал служить 
людям, таким же, каким был сам, бывшим заключенным. Бог дал мне полную и настоя-
щую свободу от наркотиков, от алкоголя, от табака, от лжи и от многого-многого того, 
что мешало мне жить полноценной жизнью. А взамен Он подарил мне мир в сердце, 
радость, научил любить людей. 

Расскажу о самом первом чуде и личном свидетельстве, когда я ясно понял, что 
только Бог мог сделать это в моей жизни. По жизни я был человек очень лукавый: с 
родными, с друзьями, со всеми. Это было моим своего рода искусством, можно сказать, 
профессией. Когда мне задавали вопрос, у меня было пятнадцать вариантов ответа, они 
всплывали автоматически, и я выбирал самый выгодный. Он мог быть правдой, или 
частью правды, или полной ложью. А в центре я поначалу с ужасом, а потом с радостью, 
обнаружил, что ничего кроме правды, какой бы она ни была, я сказать не могу. Иных 
вариантов просто нет. Я был в полном недоумении: как же так, у меня словно мозги 
поменялись!

Через 2 месяца после моей реабилитации старшая сестра (которая сильно пила 
более 15 лет) поехала в тот же центр. Она посвятила свою жизнь Иисусу Христу, получи-
ла свободу и радость, до сих пор не употребила ни капли алкоголя и с радостью служит 
Богу.

Аттестат за 9 классов я получил на малолетке, аттестат за 11 классов — в колонии 
строгого режима. С этим аттестатом и с Божьей помощью в 2007 году я поступил на 
бюджетное место в Томский государственный педагогический университет на специаль-
ность «Менеджмент организации», а в 2012 году успешно его закончил.

Бог все изменил в моей жизни. В ноябре 2007 года я женился на самой прекрасной 
девушке Ульяне. У нас четыре сына и дочь. Мы вместе с супругой служим Богу и людям 
и благодарим Его за все, что Он сделал для нас. Бог дал мне возможность участвовать в 
открытии и развитии более десяти центров реабилитации, где сотни людей получили и 
продолжают получать свободу, уверовав в Иисуса Христа и доверив свою жизнь Ему. И 
все это время моя драгоценная жена во всем помогает мне. 

Так здорово видеть, как Бог берет никчемных, никому уже не нужных людей и пре-
ображает их жизни! Люди начинают приносить добрые плоды — это так замечательно! 
Только Иисус смог радикально изменить мою жизнь, и Он может также изменить и твою 
жизнь, только доверься Ему!

Дмитрий Белоконь, г. Волгоград

«…да приносим плод Богу» «…да приносим плод Богу» (Рим. 7:4)(Рим. 7:4)

Виктор Рягузов
«В это время пришли некоторые и рассказали Ему о Галилеянах, которых 

кровь Пилат смешал с жертвами их. Иисус сказал им на это: думаете ли вы, что эти 
Галилеяне были грешнее всех Галилеян, что так пострадали? Нет, говорю вам, но, 
если не покаетесь, все так же погибнете. Или думаете ли, что те восемнадцать чело-
век, на которых упала башня Силоамская и побила их, виновнее были всех, живущих 
в Иерусалиме? Нет, говорю вам, но, если не покаетесь, все так же погибнете. И сказал 
сию притчу: некто имел в винограднике своем посаженную смоковницу, и пришел 
искать плода на ней, и не нашел; и сказал виноградарю: ’’вот, я третий год прихожу 
искать плода на этой смоковнице и не нахожу; сруби ее: на что она и землю занима-
ет?’’ Но он сказал ему в ответ: ’’господин! оставь ее и на этот год, пока я окопаю ее и 
обложу навозом, — не принесет ли плода; если же нет, то в следующий год срубишь 
ее» (Лк. 13:1-9).

Все люди от мала до велика склонны задавать непростые вопросы. Почему Бог 
допускает свершаться злодеяниям? Почему гибнут невинные люди? Почему каждую 
минуту кому-то ставят диагноз рак? Почему молодые люди умирают от наркотиков? 
Почему летом стоит аномальная жара, а зимой идет дождь?.. Тысячи почему… 

Что бы ответил на это Христос? Думаю, то же самое, что и по поводу римского 
террора в отношении богомольцев-галилеян. Ответ Иисуса Христа поверг слушате-
лей в молчание: Он не объяснил, куда смотрел Бог во время зверств воинов Пилата, 
Он не осудил незадачливого проектировщика Силоамской башни, не предложил 
организовать фонд для сбора средств в поддержку семей, пострадавших от поли-
тических и житейских катастроф. Иисус заявил, что любая трагедия — это громкий 
призыв к покаянию: если не покаетесь, все так же погибнете. Покаяние — самое 
важное дело, которое нам нужно совершить в нашей земной жизни, ибо «…нет пра-
ведного ни одного …все согрешили и лишены славы Божией» (Рим. 3:10, 23). Никто 
не достоин жить на белом свете. Так давайте задумаемся над серьезным призывом 
Христа к покаянию. 

Вы должны покаяться, ибо и вы можете 
неожиданно умереть
Разве предполагали галилеяне, отправлявшиеся с утра пораньше на богомолье, 

что это будет последний религиозный ритуал в их жизни? Разве они планировали 
не вернуться домой? Разве рассчитывали люди, находившиеся в тени Силоамской 
башни, что она, упав, похоронит их разом? Смерть приходит неожиданно, не 
спрашивая нашего согласия на переселение с земли. Вот почему к ней нужно быть 
готовым.

Однако относительно этого наиглавнейшего момента жизни человек проявляет 
странную беспечность. Его заботит смерть других, но не своя собственная. Его забо-
тит судьба бездомных кошек и собак, но не судьба бессмертной души. Он болеет 
за победу любимой команды, но не за свои духовные достижения. Его потрясают 
цены на хлеб и молоко, но не цена искупления от вечного проклятия. Человек готов 
плакать над злоключениями героев бесконечного телесериала, но не прольет и сле-
зинки о собственных грехах против Бога, себя и ближних.

Христос призывает позаботиться о своей душе, которой грозит вечная погибель! 
Говоря «все так же погибнете», Он не имел в виду именно гибель от рук воинов 
Пилата или под обломками Силоамской башни. Нет, повторение этих событий невоз-
можно! Каждый умирает по-своему. Кто-то от нечаянно упавшей с крыши сосульки, 
кто-то от руки негодяев, кто-то из-за внезапно оторвавшегося тромба. Страшна не 

«Сотворите же достойный «Сотворите же достойный 
плод покаяния» плод покаяния» (Мф. 3:8)(Мф. 3:8)

5 ( 1 77 )2024 : ЕВАНГЕЛИЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ ЕВАНГЕЛИЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ : 5 ( 1 77 )2024 

1514

ДУХОВНАЯ СТАТЬЯСВИДЕТЕЛЬСТВО



то утешает себя: «Я еще успею покориться Богу»! Но ведь точно так же думали и 
восемнадцать человек, на которых пала башня Силоамская. Кто-то отчаялся: «Мне 
уже поздно каяться»! Но пока человек жив, он еще может успеть покаяться, ведь Бог 
«…долготерпит нас, не желая, чтобы кто погиб, но чтобы все пришли к покаянию» 
(2 Пет. 3:9).

Вы должны покаяться, потому что покаяние — 
единственный способ избежать адского пламени
Если не покаетесь, все так же погибнете… Только одно, причем выполнимое 

условие выставлено Господом для избавления от вечного пламени — это покаяние! 
Бог действительно подобен тому милосердному отцу из притчи Христа, который, 
завидев возвращающегося с чужбины блудного сына, бежит ему навстречу, при-
нимает раскаявшегося сына, велит слугам одеть его в лучшую одежду и устроить 
великий пир.

Вы должны покаяться, потому что не приносите 
пользы Богу
Покаяние тесно связано с признанием греха. Удивительно, как представил 

Христос проблему греховности человека. Если бы Он сказал, что в покаянии нужда-
ются прелюбодеи, воры, лжецы и убийцы, многие люди вздохнули бы с облегчением: 
«С нами все в порядке! Как хорошо, что мы не из числа подобных негодяев»! Христос 
показал, что для погибели достаточно быть бесполезным для Бога.

Смоковницу нельзя было упрекнуть в том, что она дурно пахла или своими побе-
гами душила другие растения. Ее проблема состояла в бесплодии. Хозяин выделил 
для нее в саду участок дорого стоящей в Палестине плодородной земли. Он возло-
жил определенные надежды на это дерево, ожидая, что будет питаться его плодами, 
или дарить их друзьям, или продавать на рынке. Но поскольку дерево не оправды-
вало надежд, хозяин дал указание садовнику срубить его, чтобы освободить место 
для другого дерева. Он не желал терпеть разочарований и терять свою репутацию 
рачительного хозяина.

Точно так обстоит дело и с людьми. Есть люди, которые с радостью позволяют 
Богу использовать их в Своих благих целях, и есть те, кто не предоставляют Ему этой 
возможности. Они бесполезны для Бога в плане общения с Ним. Не скажут Ему ни 
«прости», ни «спасибо», может быть, изредка только: «помоги». Такие люди беспо-
лезны для Бога в плане служения. Они не делают добра Христу в лице Его меньших 
собратьев — христиан (см. Мф. 25).

А как обстоит дело с тобой? Использует ли тебя Бог в Своем благом деле? Если 
нет, тебе нужно покаяться!

Вы должны покаяться, потому что Христос 
ходатайствует за вас!
«Оставь ее на этот год, не принесет ли плода», — хлопочет садовник о бесплод-

ном дереве. Это сказано о Христе, Ходатае за всех грешников. Он не принимает ско-
ропалительных решений относительно человеческих судеб. Он долготерпит людей, 
ожидая их покаяния. Однако время ожидания ограничено — для смоковницы был 
отпущен только один год. Если дело не исправится, верх возьмут интересы и честь 
хозяина, а не смоковницы.

Эта притча была важным предупреждением Израилю. Подходило к завершению 
трехгодичное служение Иисуса Христа в Израиле. Увы! Всенародного покаяния так 
и не случилось. Долготерпение Божье окончилось, и секирой римского императора 
Веспасиана Он срубил Израиль в 70 году нашей эры. Все это может случиться и с 
вами. Вы еще живы только потому, что Христос ходатайствует за вас и трудится над 
вами… Но это забота о вас не будет бесконечной. Если не покаетесь, все так же 
погибнете! Сотворите же достойный плод покаяния! 

сама смерть, а то, что за ней последует. Именно об этих последствиях предупреж-
дал Христос. Слово «погибнуть» Господь всегда применял в отношении вечной 
участи грешников и предупреждал о вечной тьме, о вечном плаче, о вечном огне 
для нераскаявшихся. То, что произошло с жертвами Пилата и падения Силоамской 
башни, стало предупреждением всем людям: это может произойти и с вами! К смерт-
ному часу нужно быть готовым заранее! 

Хорошо умереть оправданным Божьей благодатью, хорошо умереть за дело 
Божье, как Иоанн Креститель или как первомученик Стефан, души которых отправи-
лись с этой горестной земли в вечные небесные обители.

Вы должны покаяться, потому что Христос зовет 
вас к покаянию
Христос никогда не говорил лишних слов. И если Он дважды повторил слуша-

телям: «Если не покаетесь, все так же погибнете!», значит, Его слово призывает к 
двойному вниманию. Покаяние — это значит сказать «нет» греху и «да» Христу. Это 
значит примириться с Богом, пройти баню духовного очищения. Христос призывает 
к покаянию, поскольку Он заинтересован в нашем благе, а не в погибели!

Он Пастырь, Которому доставляет радость нести на Своих плечах пора-
ненную и заблудшую овцу. Он Врач, Которому приятно вылечить больного. Он 
Первосвященник, Который приносит кровную жертву для очищения человеческих 
грехов. Вот почему нельзя отвергать его призыв.

У покаяния две стороны. Во-первых, это дар от Бога — своими силами человек 
никогда не покается. Нужно воздействие Божьего Духа, чтобы оно произошло. 
Во-вторых, покаяние — дело, которое нужно совершать самому человеку. Именно к 
этому и призывал людей Христос.

Покаяние включает в себя несколько элементов:
 · серьезное размышление о своем бедственном положении: «…познай и размыс-

ли, как худо и горько то, что ты оставил Господа Бога твоего и страха Моего нет в 
тебе, говорит Господь Бог Саваоф» (Иер. 2:19);

 · сокрушение сердца: «Приблизьтесь к Богу, и приблизится к вам; очистите руки, 
грешники, исправьте сердца, двоедушные. Сокрушайтесь, плачьте и рыдайте; 
смех ваш да обратится в плач, и радость — в печаль» (Иак. 4:8-9);

 · отвращение от греха: «Омойтесь, очиститесь; удалите злые деяния ваши от очей 
Моих; перестаньте делать зло; научитесь делать добро, ищите правды, спасайте 
угнетенного, защищайте сироту, вступайтесь за вдову. Тогда придите — и рас-
судим, говорит Господь. Если будут грехи ваши, как багряное, — как снег убелю; 
если будут красны, как пурпур, — как волну убелю» (Ис. 1:16-18);

 · поиск лица Божьего: «Боже! Ты Бог мой, Тебя от ранней зари ищу я; Тебя жаждет 
душа моя, по Тебе томится плоть моя в земле пустой, иссохшей и безводной, 
чтобы видеть силу Твою и славу Твою, как я видел Тебя во святилище: ибо милость 
Твоя лучше, нежели жизнь. Уста мои восхвалят Тебя» (Пс. 62:2-4);

 · возмещение причиненных людям убытков: «Закхей же, став, сказал Господу: 
Господи! половину имения моего я отдам нищим, и, если кого чем обидел, воздам 
вчетверо. Иисус сказал ему: ныне пришло спасение дому сему, потому что и он 
сын Авраама» (Лк. 19:8-9).

Именно к такому покаянию призывает тебя Бог! Можно ли игнорировать этот 
призыв? Тот, кто пренебрегает призывом Бога, сам себя делает несчастным. Апостол 
Павел пишет: «Или пренебрегаешь богатство благости, кротости и долготерпения 
Божия, не разумея, что благость Божия ведет тебя к покаянию? Но, по упорству твое-
му и нераскаянному сердцу, ты сам себе собираешь гнев на день гнева и откровения 
праведного суда от Бога, Который воздаст каждому по делам его» (Рим. 2:4-6). Из 
этих слов ясно, что не Бог, а человек несет ответственность за погибель своей души!

Кто-то отвергает Божий призыв к покаянию, говоря: «Я не самый великий 
грешник»! Но ведь и погибшие галилеяне не были самыми великими грешниками 
в стране! Однако в тот роковой нежданный час они оказались в преисподней! Кто-
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С почтением отношусь к служителям Божьим, несущим служение десятки 
лет, с постоянством и терпением трудящимся на ниве Божьей в этих местах, 
полных тьмы, греха и зла. Велика ваша любовь к Богу, братья и сестры, и 
знайте, ваши чистые сердца приносят плод в терпении (см. Лк. 8:15)! Труд 
ваш не тщетен! Здесь есть его добрые плоды! Сам факт наличия посвящен-
ных Богу служителей, в прошлом бывших преступников, а ныне отдавших 
себя Божьему делу, является сильнейшим свидетельством истинности Слова 
Божьего. И такие свидетельства более основательны, чем чудеса, они вселя-
ют в нас надежду на спасение наших душ от вечной погибели!

Максим Карнаухов (672010 Забайкальский край, г, Чита, ул. Ингодинская, д. 1, СИЗО-1). 

Быть богоугодным тружеником на ниве Божьей — не простое дело. Когда 
мы смиряемся под крепкую руку Божью и, проявляя терпение, набираемся 
духовного опыта, тогда мы становимся плодовитыми деревьями в Божьем 
саду. Если хороший домашний цветок посадить в степи, то он станет диким, 
так и мы, если будем расти сами по себе без Божьего водительства, будем 
похожи лишь на сорняки. Но если мы станем питаться от Слова Божьего, то 
есть пребывать в райском саду Божьих заповедей и постановлений, то будем 
как дерево, посаженное у потоков вод, на ветвях и под ветвями которого смо-
гут найти себе укрытие птицы и звери. Мы — соработники у Бога, и давайте 
приносить хороший плод, чтобы стать благоуханием Христовым пред Отцом 
нашим Небесным! 

Тюрьма, как многие говорят, это горнило, где переплавляются души 
людские, так пусть плавильщик плавит не напрасно (см. Иер. 6:29). Печально, 
если вся Божья любовь и забота окажется напрасной и вместо добрых плодов 
мы принесем дикие ягоды (см. Ис. 4:5). Каждый задайте себе вопрос, с Богом 
вы или сами с собой?   

Виктор Огузбаев (110700 Казахстан, Костанайская обл., г. Житикара, РГУ учр. №39, отр. 2, ПЛС). 

Мы не должны прятать нашу веру в стенах дома, она должна проявляться 
в наших ежедневных делах. Если человек ходит во Христе, то он должен и 
поступать, как Спаситель: проповедовать, благовествовать, постоянно быть 
в движении. Многие христиане проводят утро и вечер в обществе Христа, а 
днем отдают сердца миру… Однако мы должны всегда быть с Ним, идти по 
Его стопам и исполнять Его волю, то есть делать то, что угодно Спасителю. Это 
должно стать привычкой, внутренним необходимым чувством, ибо только в 
Господе мы обретаем покой и радость, уготованные для нас. 

Осень — время щедрого Божьего благословения, в это время года Бог 
посылает в изобилии плоды земли. Это благодатное время жатвы, ибо до него 
мы питались лишь надеждой и упованием. Велика радость жатвы! Блаженны 
жнецы, собирающие щедроты небес! Пусть же сердца наши будут горячими, 
а души помнят и размышляют о доброте Господа. Так будем же «…непрестан-
но приносить Богу жертву хвалы, то есть плод уст, прославляющих имя Его» 
(Евр. 13:15). Прославим Господа нашими устами, прославим Господа нашими 
дарами и делами во славу Его! 

Виктор Филатов (431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка, ул. Почтовая, д. 8, ИК-1, ПЛС).

Нередко встречаются такие люди, которые говорят, что они верят в 
Христа, но где-то внутри, не открыто, «в себе». Но разве это вера, если нет 
никаких плодов? Если человек не обращается к Богу, не читает Его Слово, не 
просит Его защиты и сил, чтобы бороться с грехом, а, напротив, примирился 
с грехами и оправдывает себя различными обстоятельствами и доводами. 
Разве такая вера может быть живой и действенной? Писание однозначно 
говорит нам, что веру в нас должна двигать любовь, а любовь есть Бог! «Если 

это в вас есть и умножается, то вы не останетесь без успеха и плода в позна-
нии Господа нашего Иисуса Христа» (2 Пет. 1:8). Это значит, что нашу веру, 
которая от Бога, движет в нас Бог. Он руководит нами, управляет, производит 
в нас желания и действия, за что мы славим Его и благодарим. А если мы не 
имеем любви от Бога, то тщетна наша вера и нет в нас плода Духа Святого. А 
если и есть какие-то добрые качества в нас, то это не плод Духа, а наши ста-
рания и усилия, которые ни к чему благому не приведут. 

Егор Шадрин (освободился в 2023 году). 

Готовы мы к этому или нет, но рано или поздно наша земная жизнь закон-
чится. Все материальное, что мы накопили здесь, останется здесь и перейдет 
в другие руки. Благосостояние, слава, власть уже не будут иметь значения. 
Наши долги и приобретения перестанут быть важными. Ссоры, обиды, разо-
чарования испарятся, равно как надежды, амбиции и планы. Победы и пора-
жения, которые выглядели такими важными, исчезнут. А что же будет иметь 
значение? Значение будет иметь не то, что мы забрали, а то, что отдали. Не то, 
что сорвали, а то, что насадили. Не наш земной успех, а наше доброе насле-
дие. Каждое доброе дело, каждое проявление милосердия, сострадания, 
заботы, просто доброе слово поддержки, которое вдохновит других. Важно 
будет то, какой плод мы оставим в этой жизни, какими нас будут помнить и 
за что. 

Все в жизни имеет значение и не происходит случайно. Все происходит 
не из-за каких-то обстоятельств, а благодаря нашему выбору. Единственный 
выбор, который у нас есть, — прожить жизнь, которая будет иметь значение, 
жизнь с Иисусом Христом, Который всегда будет рядом, и только с Ним мы 
сможем собрать плод в жизнь вечную.

Александр Шевехов (461505 Оренбургская обл., г. Соль-Илецк, ул. Советская, д. 6, ИК-6, 
кор. 6, пост 3, кам. 32, ПЛС). 

Все в жизни пытаются что-то созидать. Карьеру, семью, бизнес, увлече-
ние… И кажется, вот оно, мы чего-то достигли! Но опять что-то идет не так… 
Почему? Потому что мир сей погряз в бессилии перед грехом и его зачаро-
вывающей силой сиюминутных удовольствий. Кажется, что ты на вершине 
достигнутого, но это не приносит удовлетворения. Кажется, что ты состоялся 
в жизни, как снова приходит пустота и разочарования. И только одно дости-
жение приводит к покою — это полная отдача себя Иисусу Христу. И не 
важно, где это произойдет, в здании церкви, в чистом поле или на тюремных 
нарах, главное, чтобы это произошло в твоем сердце! Господь, видя тайное, 
всегда воздаст явно. Когда-то и я пытался что-то созидать без Господа, уповая 
на свои силы, знания и связи. И какие плоды это принесло? Кажется, что я 
многого достиг: любимая жена, шестеро детей, престижное жилье, и не одно, 
но все это строилось на песке… И все рухнуло в одночасье. Осталась только 
моя вина, которая то осуждала меня, то оправдывала. Но во всем этом было 
невидимое присутствие Того, Кто держал меня и смотрел, что я делаю сам. И 
теперь я искренне рад, что в моей жизни произошло покаяние: Бог показал 
мне меня, полного грехов, грязи, лжи и всего того, чем наполнен грешный 
мир. Господь показал мне, кто я без Него! «...собирают ли с терновника вино-
град, или с репейника смоквы? Так всякое дерево доброе приносит и плоды 
добрые, а худое дерево приносит и плоды худые» (Мф. 7:16-17). Ничего 
доброго без Господа я не сделал. И пусть сегодня у меня нет тех благ земных, 
зато в моем сердце есть небесные блага, которые Бог дает смиренным и 
сокрушенным. 

Иван Чайковский  (247755 Беларусь, Гомельская обл., Мозырский р-н, Михалковский с/с, д. 70, ИК-20, отр. 5).

«Плод праведника — древо жизни…» «Плод праведника — древо жизни…» 
(Пр. 11:30)(Пр. 11:30)

Плод Плод вашваш
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Радость жатвы Радость жатвы 
Оксана Мороз

Проходит лето и наступа-
ет пора сбора урожая. Сбор 
урожая побуждает народ к 
веселью, а библейский празд-
ник жатвы (см. Лев. 23:10-16) 
к размышлениям о том, как 
Бог заботится о Своем наро-
де. «Наблюдай и праздник 
жатвы первых плодов труда 
твоего, какие ты сеял на поле, 
и праздник собирания пло-
дов в конце года, когда убе-
решь с поля работу твою», — 
предписывал закон Моисея 
(Исх. 23:16). 

Празднование жатвы у 
израильского народа всегда 
начиналось с благодарствен-
ного богослужения. Перед 
лицом Господа прежде всего 
предстоял мужской пол. 
Основной труд по обработ-
ке земли лежал на мужских 
плечах. Однако и женщины 
участвовали в празднествах. 

Дни жатвы в Израиле продолжались с Пасхи до Пятидесятницы, а в 
октябре собирали плоды с фруктовых деревьев и виноградных лоз. 
Все это время израильтяне проводили в радостном прославлении 
Бога, Подателя благ, они благодарили Бога за то, что Он способству-

ет хорошему урожаю, благословляет их. 
Территория храма была заполнена мно-
жеством людей, приносивших свои плоды 
Господу.

Праздник урожая, сегодня его еще 
называют Днем благодарения, празднует-
ся и поныне. В этот день верующие соби-
раются вместе, приносят плоды и про-
славляют Бога за то, что Он дал этот уро-
жай. Но также это и время, когда люди бла-
годарят Бога за все то, что Он сделал для 
них: за спасение души, за жертву Христа, 
за жизнь вечную, за дом, за семью, за 
работу, за здоровье, за детей и за многое 
другое. Апостол Павел завещает: «За все 
благодарите: ибо такова о вас воля Божия 
во Христе Иисусе» (1 Фес. 5:18). И празд-
ник окончания сбора урожая, или День 
благодарения, — хорошее время, чтобы 
сказать Богу спасибо за все Его дары для 
нашей жизни, и небесные, и земные.

Вникая в Писание, мы также можем 
увидеть, что под жатвой понимается не 
только простой сбор урожая, окончание 

полевых работ на земле и благодарение Богу. Однажды Иисус расска-
зал ученикам притчу о плевелах, которые растут среди пшеницы, хотя 
хозяин поля не сеял их. Истолковывая эту притчу, Он сказал: «…сеющий 
доброе семя есть Сын Человеческий; поле есть мир; доброе семя — это 
сыны Царствия, а плевелы — сыны лукавого; враг, посеявший их, есть 
диавол; жатва есть кончина века, а жнецы суть Ангелы. Посему как 
собирают плевелы и огнем сжигают, так будет при кончине века сего: 
пошлет Сын Человеческий Ангелов Своих, и соберут из Царства Его все 
соблазны и делающих беззаконие, и ввергнут их в печь огненную; там 
будет плач и скрежет зубов; тогда праведники воссияют, как солнце, 
в Царстве Отца их…» (Мф. 13:37-43). Конечная жатва Христа на земле 
при кончине века — это конечный сбор урожая человеческих душ для 
Царства Божьего! Господь хочет, «…чтобы все люди спаслись и достигли 
познания истины» (1 Тим. 2:4). Это и есть жатва, которую в Свое время 
пожнет Господь.

Вот почему праздник жатвы, такой радостный и благодатный с 
одной стороны, имеет и другую сторону — страшную реальность для 
тех, кто отвергает Иисуса Христа. По сути, человек сам решает свою 
судьбу в вечности. А дело церкви Божьей рассказать миру о том, что 
ожидает в вечности того, кто во Христе, и того, кто без Христа. Дорогая 
сестра и дорогой брат, а где будешь ты? 

Я прощенаЯ прощена
Меня зовут Мария. Родилась я в 1987 году и 

была единственным ребенком в обычной совет-
ской семье со скромным достатком. Воспитывал 
меня отчим, который стал моим любимым отцом. 
Мама по причине здоровья не работала. Детство 
прошло без модных игрушек, во дворе мы игра-
ли тем, что найдем.

В школе я училась средне, и сама учеба меня 
тяготила. Мне хотелось жить самостоятельно, 
зарабатывать деньги, ни от кого не зависеть и 
покупать новую одежду. С трудом закончив 9-й 
класс и музыкальную школу, я поступила в учи-
лище, которое бросила через два года. Так в 17 
лет я начала работать в магазине одежды, про-
работала там два года, а затем работала еще 9 лет 
в частном охранном агентстве вместе с отчимом.

Со своим будущим мужем я познакомилась 
на сайте знакомств. После его освобождения 
в 2009 году мы сразу начали жить вместе, я 
забеременела, а ему дали очередной срок. Мы 
зарегистрировали отношения, и я родила перво-
го сына. Когда сыну исполнилось два года, муж 
освободился. Мы старались жить, трудиться, 

купили машину. В 2013 году, когда я была беременна вторым сыном, 
уже на позднем сроке я узнала, что муж употребляет и распространяет 
наркотики. Все рухнуло внутри меня, жизнь стала невыносимой. После 
родов стало еще хуже, а в 2015 году муж повесился…

Оставшись одна с двумя детьми, я пыталась держаться на плаву, 
работая посменно. Это был очень непростой этап жизни, и я была 
крайне измотана. Постоянно были нужны деньги на жизнь и детей, 
появились долги и кредиты…. В итоге я решилась на легкие деньги, 
продолжив дело мужа. Конечно, это закончилось весьма печально.  

Камиль Писсарро. Жатва в Эраньи. 1901.

Мария Афанасьева (вторая справа), свадьба

По плодам их узнаете их
Не собирают с репейника смоквы,
Духа от Бога нельзя не узреть.
Нет от сухого валежника прока,
Разве что ярко в кострище гореть.
Время покажет, кто Духа Святого
Принял, когда на коленях стоял,
В сердце чье Бог вместо мрака мирского
Свет проливал и дары Свои дал.
В чьем не притворство господствует доме —
Там, где зажженная кем-то свеча
Может быть спрятана в угол укромный
Или сосудом накрытой стоять.
И по плодам мы узнаем их ныне:
Там, где любовь и терпенье, — они,
Там, где забота, — исчезло унынье,
Там кроткий дух исповедует мир.
Сердце узнает в посланнике Бога,
Коли Дух Божий в нем истинный есть.
К жертве Христовой укажет дорогу
Провозглашающий Добрую весть!

Ирина Агеева-Усова (Брянская обл.). 
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В январе 2016 года меня осудили. Так я, молодая 
женщина, которая никогда не пила и не курила, 
имела двух маленьких детей, в один момент оказа-
лась в камере СИЗО. Все было как в кошмарном сне, 
словно произошла глобальная катастрофа и ничего 
невозможно изменить. Вот только я сама вино-
вата в произошедшем. И меня постоянно терзала 
мысль, а что будет с детьми?..

Практически в каждой камере СИЗО, где я про-
вела 1,5 года, есть литература. И однажды сокамер-
ница предложила мне почитать Новый завет. На 
тот момент я пребывала в абсолютном отчаянии, 
я настолько была потеряна и загнана в угол, что от 
безысходности начала читать. В конце был разме-
щен Псалтырь, и, читая, я дошла до 50-го псалма. Не 
понимаю как, но, читая его, я осознала, что этот пса-
лом про меня! Да, именно про меня! Про то, что я 
абсолютно виновна не только перед людьми! Меня 
переполняло чувство, что я в полном проигрыше 
перед Самим Богом, создавшим небо и землю. Что 
я ничтожна, несостоятельна и недостойна про-
щения. Я плакала и читала этот псалом каждый 
вечер. Читала и читала, повторяя слова Давида. 
Позже я поняла, что это был процесс примирения и 
соединения с Господом, названный в Библии пока-
янием. Бог, создавший меня, любил меня настолько 
сильно, что послал Сына Своего Иисуса Христа для 
того, чтобы искупить мой грех перед Ним. Для того, 
чтобы однажды в камере СИЗО были прощены 
именно мои грехи. Непостижимо и удивительно! 
Пришло освобождение, облегчение и надежда! 
Теперь я была прощена Богом!

Конечно, я начала молиться Богу, а Он начал 
активно участвовать в моей жизни. Например, 
когда я поехала на вынесение приговора, а по 
моей статье давали до 20 лет, меня приговорили к 
9 годам и 9 месяцам лишения свободы! Дальше я 
проходила все трудности вместе с Богом. В испра-
вительной колонии уже была группа по изучению 
Библии, которую я тут же стала посещать. В 2023 
году, проведя в местах лишения свободы около 7 
лет, я освободилась условно-досрочно.

Истинно «Всякое наказание в настоящее время 
кажется не радостью, а печалью; но после научен-
ным через него доставляет мирный плод правед-
ности» (Евр. 12:11). Сейчас моя жизнь очень тесно 
связана с церковью Христовой. Я приняла креще-
ние в 2023 году, а 3 августа 2024 года вышла замуж. 
С Божьей помощью мы воспитываем младшего 
сына, со старшим я пока строю отношения, его 
воспитывает мама бывшего мужа, но мы регулярно 
общаемся. Я принимаю участие в жизни церкви, 
занимаюсь несколькими служениями. 

Как можно не радоваться жизни! Как можно 
не радоваться тому, что я прощена! Слава Господу 
за все!

Мария Афанасьева (Новосибирская обл.).

Мария Афанасьева, крещение

«Но НыНе, когда вы «Но НыНе, когда вы 
освободились от греха освободились от греха 
и стали рабами богу, и стали рабами богу, 

плод ваш есть святость, плод ваш есть святость, 
а коНец — жизНь а коНец — жизНь 

вечНая»вечНая»
  (рим. 6:22)(рим. 6:22)

Праздник Жатвы — чудесный праздник тех людей, кто с молитвой сеял и с 
радостью собирал плоды. Приятно радоваться хорошему урожаю и возносить 
благодарность Небесному Отцу за Его милость, любовь и заботу о людях. Ведь 
всякое благо, которое мы получаем от земли, солнца и воды, — дело Божьей 
благо дающей руки. 

Праздник Жатвы указывает на Божью заботу о нас: «И произрастил Господь 
Бог из земли всякое дерево, приятное на вид и хорошее для пищи, и дерево 
жизни посреди рая, и дерево познания добра и зла» (Быт. 2:9). Райский сад, 
насаженный Богом, является прообразом великой благодати и любви Господа, 
Который, поместив человека в рай для вечного обитания в нем, позаботился и 
о том, чтобы в саду ни в чем не было недостатка, чтобы райская благодать рас-
пространилась в человеке. Не так ли должно быть и в нашем обращенном сердце, 
которое вкусило всю полноту Божьей любви, всю радость быть чадом Божьим и 
всю ответственность перед своим Спасителем? Наша ответственность состоит в 
том, чтобы жизнь проводить в чистоте и преданности Спасителю. Вся жизнь спа-
сенной души должна быть хвалебным гимном Богу.

Но не только в этом состоит наша ответственность. Поток Божьей благодати 
должен разливаться во все стороны от нас, как разливалась река для орошения 
Едема на четыре реки по четырем сторонам света (см. Быт. 2:10-14). Если Бог нас 
благословил и вывел из рабства греху, то не должны ли мы стать благословением 
для многих? Писание говорит, что мы должны быть деятельными христианами, а 
не ленивцами, возлагающими порученную работу на плечи другого. 

Только в том случае, когда мы будем делиться живой водой из источника 
благодати, возвещать имя Господа и дела Его в народах, в день Жатвы нас не осу-
дят слова пророка Аггея о том, что мы много сеяли, а мало собрали (см. Агг. 1:6). 
Будем умолять Господа, чтобы поток милости и благодати, исходящий от Иисуса 
Христа, всегда изливался в наши сердца и чтобы этот поток через нас не переста-
вал распространяться на окружающих нас людей. Тогда Церковь будет цветущим 
садом и ко дню великой Жатвы принесет множество прекраснейших плодов. Всю 
нашу жизнь идет посев, но жатва обязательно будет. Это закон Бога: каждое семя 
непременно принесет плод. А каков он будет, зависит от нас!

Михаил Кутай  (Беларусь, освободился в 2021 году). 

Каждый человек поражен грехом. В момент нашего рождения душа словно 
вспаханное поле, и от рождения до кончины это самое поле засеивается добрыми 
и худыми семенами, и каждые приносят свои плоды в жизни. Чем больше добрых 
плодов будет произрастать на наших полях, тем добрее и светлее будет душа 
человека, и наоборот, если поле будет засеваться худыми семенами, тем злее, 
бессердечнее и темнее будет человек и плоды его дел. То, что будет выращено 
в нас, в какой-то мере зависит от нас самих: мы сами позволяем сеять семена в 
наших душах. Но как бы мы ни старались, без Бога нам не взрастить добрых пло-
дов для вечной жизни, все равно будут появляться худые там или тут… И поэтому 
Сам Господь дарует нам возможность покаяния и прощения грехов. Покаяние — 
это очищение наших душ, это удаление всех сорняков и худых семян и доверие 
своей жизни и души Господу. Отныне Сам Господь вспашет поле и подготовит его 
к новому посеву, и уже с Его помощью мы будем сеять на этом поле новые семена. 

Кто-то спросит, а какие они, эти новые семена? И как вообще это доброе семя 
выглядит? Я отвечу: изучайте Священное Писание, чтобы поступать «…достойно 
Бога, во всем угождая Ему, принося плод во всяком деле благом и возрастая в 
познании Бога» (Кол. 1:10). Того, кто ищет Бога, и хочет творить добрые дела для 
Него, Господь не оставит без Своей заботы и непременно ответит на его мольбы. 
Но нужно всегда помнить, что без покаяния человеческая душа подобна граниту, 
и только раскаявшаяся душа может принять доброе семя. 

Виталий Ткаченко (694496 Сахалинская обл., г. Оха, ул. Строительная, д. 11, СИЗО-2). 

Жатва будетЖатва будет

Новые семенаНовые семена
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Виталий Куликов
«Я есмь истинная виноградная лоза, а Отец Мой — виноградарь. Всякую у 

Меня ветвь, не приносящую плода, Он отсекает; и всякую, приносящую плод, 
очищает, чтобы более принесла плода. …Пребудьте во Мне, и Я в вас. Как ветвь 
не может приносить плода сама собою, если не пребудет на лозе, так и вы, если 
не будете во Мне. Я есмь Лоза, а вы — ветви; кто пребывает во Мне, и Я в нем, 
тот приносит много плода; ибо без Меня не можете делать ничего. Кто не пре-
будет во Мне, извергнется вон, как ветвь, и засохнет; а такие ветви собирают и 
бросают в огонь, и они сгорают. Если пребудете во Мне и слова Мои в вас пре-
будут, то, чего ни пожелаете, просите, и будет вам. Тем прославится Отец Мой, 
если вы принесете много плода, и будете Моими учениками» (Ин. 15:1-2, 4-8).

Так просто и скромно называет Себя Иисус Христос — виноградная лоза. 
Мы можем вспомнить другие Его прообразы. Он сказал: «...истинно, истинно 
говорю вам, что Я — дверь овцам» (Ин. 10:7). Кто бы хотел сравнить себя с две-
рью, через которую идут овцы?! Он называл Себя Сыном Человеческим (Мф. 
26:64; Ин. 8:28; Лк. 22:22 и др.), но Он никогда прямо не называл Себя Царем — 
Мессией. Лишь когда Пилат спросил: «…Ты Царь Иудейский?», Иисус отвечал: 
«…Царство Мое не от мира сего; если бы от мира сего было Царство Мое, то 
служители Мои подвизались бы за Меня, чтобы Я не был предан Иудеям; но 
ныне Царство Мое не отсюда. Пилат сказал Ему: итак, Ты Царь? Иисус отвечал: 
ты говоришь, что Я Царь. Я на то родился и на то пришел в мир, чтобы свиде-
тельствовать об истине; всякий, кто от истины, слушает гласа Моего» (Ин. 18:33, 
36-37).

Иисус говорил о Себе: «Я есмь хлеб жизни», «Я хлеб живой, сшедший с 
небес...» (Ин. 6:48, 51); «…Я есмь воскресение и жизнь…» (Ин. 11:25); «…Я — 
свет миру» (Ин. 9:5); «…Я есмь путь и истина и жизнь…» (Ин. 14:6). Все те обра-
зы, которыми Он называл Себя, очень скромные, но вместе с тем крайне выра-
зительные, и каждый из них подчеркивает какую-либо из сторон многогранной 
личности нашего Господа. И вот Он говорит: «Я есмь лоза, а вы — ветви», и, как 
ветви, мы не можем жить самостоятельно, отдельно от лозы. Этот образ свиде-
тельствует о глубоком единстве и родстве, которое существует между лозой и 
ветвями. Лоза и ветви питаются одним соком, и более тесное единение трудно 
представить.

Обратим внимание на слова Спасителя, что ветви, не приносящие плода, 
отсекают, срубают и бросают в огонь. Существует учение о том, что однажды 
спасенный, спасен навсегда. Это учение таит в себе большую опасность. Слово 
Божье говорит, что мы ветви не родные, а привитые: «Если же некоторые из 
ветвей отломились, а ты, дикая маслина, привился на место их и стал общником 
корня и сока маслины, то не превозносись перед ветвями. Если же превоз-
носишься, то вспомни, что не ты корень держишь, но корень тебя. Скажешь: 
’’ветви отломились, чтобы мне привиться’’. Хорошо. Они отломились неверием, 
а ты держишься верою: не гордись, но бойся» (Рим. 11:17-20). Всякая привитая 
ветвь не крепка и при малейших неблагоприятных условиях может отторгнуть-
ся — засохнуть и погибнуть: «Ибо если Бог не пощадил природных ветвей, то 
смотри, пощадит ли и тебя» (Рим. 11:21). Если мы осознанно грешим, то есть 
опасность погибнуть. Поэтому звучит предостережение, чтобы мы не отпали: 
«Смотрите, братия, чтобы не было в ком из вас сердца лукавого и неверного, 
дабы вам не отступить от Бога живого» (Евр. 3:12).

Виноградарь позаботился и посадил лозу в хорошем месте, окопал, огра-
дил. В чем же причина того, что она не приносит плода? Прежде всего, во 
всякого рода повреждениях и причем не обязательно всей ветви: достаточно 

повредить участок коры, и ветвь уже начинает болеть и не плодоносит. А если 
вырезать кору по кольцу, то ветвь и вовсе обречена на засыхание.

Но что же может повредить нашему духовному плодоношению? Причину этого 
можно выразить одним словом — грех. Апостол Павел предупреждает: «Чтобы 
не сделал нам ущерба сатана, ибо нам небезызвестны его умыслы» (2 Кор. 2:11). 
Грех — это самая большая опасность, которая приводит к отсутствию плода духа 
и нередко к смерти.

Другая причина отсутствия плодоношения — недостаток света. Другие ветви 
создают тень, и ветвь уже не может приносить плода. Закхей из-за людей не мог 
видеть Христа и должен был влезть на смоковницу (см. Лк. 19:2-4). Если бы он про-
сто сказал: «Господи, я хотел увидеть Тебя, но люди мне мешали» — и оставался 
пассивен, то не удостоился бы чести и милости общаться с Христом и иметь Его 
гостем в своем доме. Но нет, он влез на дерево, поднялся выше толпы, чтобы 
увидеть Спасителя.

Есть такое понятие «гелиоцентризм» — способность растения поворачиваться 
к солнцу. А люди отворачиваются от Солнца правды — Христа, уходят от Него, 
говоря, что Он мешает им жить так, как им хочется. И в результате они становятся 
сухими ветвями — без жизни и радости. Все живое тянется к солнцу, и наша зада-
ча — не оправдывать себя различными обстоятельствами жизни, мешающими 
нашей встрече с Богом; нет, несмотря ни на что, будем стремиться ко Христу — к 
Солнцу правды!

Ветви иногда засыхают оттого, что не выдерживают внешних нагрузок и 
надламываются. Это удивительно, но факт: когда мы успешны в служении, когда 
мы плодоносим, успех нередко надламывает нас. Многих сокрушают трудности 
жизни. Может быть, душе непосильна критика, непонимание, отчуждение, и она 
ломается. Чтобы избежать надломов во всех обстоятельствах жизни, необходимо 
иметь глубокое смирение. Нужно склоняться пониже, и тогда вся гора трудностей 
упадет сама собой. Еловые ветви клонятся низко к земле и тем самым сбрасывают 
с себя снег. Будем смиряться под тяжестью испытаний — и мы не сломаемся.

Какого же плода ожидает от нас Господь? Слово Божье говорит: «Плод же 
духа: любовь, радость, мир, долготерпение, благость, милосердие, вера, кротость, 
воздержание…» (Гал. 5:22-23). Таким образом, плод есть, прежде всего, наше 
состояние перед Богом. В другом месте сказано: «...ныне, когда вы освободились 
от греха... плод ваш есть святость…» (Рим. 6:22). Более важно то, что мы есть, а не 
то, что мы делаем. 

Иисус Христос говорит: «Пребудьте во Мне». Это значит — пребывать в Слове 
Его. Если мы не читаем Слово Божье, не размышляем о нем, если не молимся, то 
мы не пребываем в Иисусе, засыхаем и не можем принести плод. Нужно пребы-
вать во Христе, быть в общении с Ним, питаться Его соками. Без Него мы не можем 
делать ничего. Тем более невозможно спастись без Христа. Многие думают, что 
можно спастись исполнением закона и благочестивой жизнью. Но «...нет другого 
имени под небом, данного человекам, которым надлежало бы нам спастись» 
(Деян. 4:12). Если бы это было возможно, тогда не нужно было бы Христу прихо-
дить на землю и умирать.

Ветвь, приносящую плод, нужно очищать: отсечь все лишнее, ненужное. 
Апостол Павел засвидетельствовал о себе так: «...что для меня было преимуще-
ством, то ради Христа я почел тщетою. Да и все почитаю тщетою ради превосход-
ства познания Христа Иисуса, Господа моего: для Него я от всего отказался, и все 
почитаю за сор, чтобы приобресть Христа» (Флп. 3:7-8).

Если мы живые ветви, то Господь продолжает Свой труд над нами. Он очищает 
нас для вечной пользы через Слово Свое, через испытания и даже через нака-
зания. Кто имеет — «…держи, что имеешь, дабы кто не восхитил венца твоего» 
(От. 3:11); кто стоит — «…берегись, чтобы не упасть» (1 Кор. 10:12). А тот, кто еще 
не познал Господа как своего Спасителя, знай: Он любит тебя и хочет привить к 
Себе. Он есть истинная виноградная лоза, Он Источник вечной жизни и Податель 
всяких благ. Без Него мы погибнем; с Ним — вечно живы, вечно радостны, вечно 
плодоносны.

Я есмь истинная Я есмь истинная 
виноградная лозавиноградная лоза
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Леонид Каночкин
Самая ценная часть растения — это его плоды. Ими питаются люди и 

животные; из плодов также вырастают новые растения — таким образом 
продолжается цикл жизни. Библия объясняет нам глубокие духовные истины 
через всем понятные земные символы, поэтому не удивительно, что в Слове 
Божьем много сказано о плодах. Даже у тех, кто далек от христианства, конеч-
ный результат чего-то, будь то работа, учеба или даже сама жизнь ассоцииру-
ется с плодами.

Нередко бывает так, что после пережитых испытаний жизнь делится на до 
и после. Человек становится христианином после уверования и искреннего 
покаяния, притом между уверованием и покаянием может пройти опреде-
ленный промежуток времени, но именно покаяние делит жизнь верующего 
на до и после. Как понять, что в жизни человека случился этот важный пере-
лом? Иисус сказал: «По плодам их узнаете их…» (Мф. 7:16). Апостол Павел так 
говорит о жизни человека до его обращения ко Христу: «Какой же плод вы 
имели тогда? Такие дела, каких ныне сами стыдитесь, потому что конец их — 
смерть» (Рим. 6:21). Важное слово здесь «стыдитесь»; именно оно показывает, 
что жизнь человека разделена на до и после. Когда человек не знает Бога, 
ведет распутный образ жизни и находит наслаждение в грехе, он гордится 
плодами своих беззаконий; с гордостью рассказывает друзьям о своих «под-
вигах», и они слушают его с завистью. Но когда человек обращается ко Христу, 
его разум, его жизненные ориентиры меняются, и он начинает стыдиться того, 
чем раньше гордился. 

Апостол Павел также говорит, что, когда вы делали все эти беззакония, 
вы были рабами греха (см. Рим. 6:18-20). Наверное, нет ни одного раба, кото-
рый гордился бы своим положением в обществе. Так и в духовной жизни: 
если человек понимает, что он был рабом греха, он не будет гордиться теми 
поступками, какие он совершал в этом статусе. Но в жизни часто бывает все 
сложнее. Бывает, человек обратился ко Христу, принял крещение и уже не 
делает тех беззаконий, которые делал раньше, но ему все равно приятно 
вспомнить о прежнем разгульном образе жизни. Человек как бы начал новую 
жизнь, но плодов прежней жизни не стыдится. Что можно сказать по этому 
поводу? Иногда процесс перерождения занимает время; иногда, бывает, 
человек назвался христианином, но так до конца и не понял, что значит быть 
последователем Христа. В любом случае, если христианин не стыдится своих 
прежних грехов, он рискует отпасть, вернуться к старому. Иисус сказал: «…
никто, возложивший руку свою на плуг и озирающийся назад, не благона-
дежен для Царствия Божия» (Лк. 9:62). Другими словами, земледелец, когда 
пашет, должен смотреть только вперед. Если будет смотреть по сторонам, 
борозда будет кривой, где-то недостаточно глубокой. Пахарь потратит силы, 
но результат будет далек от ожидаемого, он не соберет достаточно плодов. Так 
и мы, если следуем за Христом, должны смотреть только на Него. Итак, если 
вы уже верующий человек, но замечаете за собой, что вам бывает приятно 
вспомнить старое, просите Господа очистить вас до конца. Апостол Павел в 
уже упомянутом стихе говорит, что конец тех дел, которых нужно стыдить-
ся, — смерть. Каждый согласится, что это противоестественно — находить 
удовольствие в смерти. Апостол Павел также называет плоды, которые ведут 
к погибели, делами плоти и перечисляет их. «Дела плоти известны; они суть: 
прелюбодеяние, блуд, нечистота, непотребство, идолослужение, волшебство, 
вражда, ссоры, зависть, гнев, распри, разногласия, [соблазны,] ереси, нена-
висть, убийства, пьянство, бесчинство и тому подобное...» (Гал. 5:19-21). Эти 
плоды ведут к потере здоровья и преждевременной смерти, а самое главное 
— к вечной погибели.

И вот человек покаялся, что дальше? Иисус сказал: «Не вы Меня избра-
ли, а Я вас избрал и поставил вас, чтобы вы шли и приносили плод и чтобы 
плод ваш пребывал...» (Ин. 15:16). То есть настало время приносить добрые 
плоды. Но в Библии также написано, что своими делами мы не можем оправ-
даться перед Богом. Если плоды — это результат наших дел, но делами мы 
не оправдываемся, для чего в таком случае нужны эти плоды? Рожденный 
свыше христианин, который живет по Слову Божьему, не может не приносить 
плодов. У такого человека существует духовная потребность — жить для Бога, 
которая находит выражение и в жизни для своего ближнего. Иисус дал Своим 
ученикам великое поручение — проповедовать Евангелие всем народам. 
Не каждый может быть проповедником, но каждый христианин может при-
носить плоды, которые свидетельствуют о новой жизни во Христе. И наши 
добрые дела должны дополнять наши слова и наглядно демонстрировать, что 
Иисус действительно меняет жизнь человека. Апостол Петр просит верующих  
«…провождать добродетельную жизнь между язычниками, дабы они за то, 
что злословят вас, как злодеев, увидя добрые дела ваши, прославили Бога в 
день посещения» (1 Пет. 2:12).

Если у верующего человека есть внутренняя потребность к добрым делам, 
легко ли приносить плод, который угоден Богу? Бывает, легко, бывает, очень 
трудно. Иисус сказал: «Всякую у Меня ветвь, не приносящую плода, Он отсе-
кает; и всякую, приносящую плод, очищает, чтобы более приносила плода» 
(Ин. 15:2). Бог хочет, чтобы мы приносили больше плода. Это не значит, что 
если вы сегодня поделились куском хлеба с голодным, то завтра вы должны 
накормить двоих или троих и так по нарастающей. У каждого есть свой финан-
совый и физический лимит, который не перепрыгнешь. Но для Бога важно 
наше сердце. Можно сделать много хорошего, заслужить похвалу от людей, 
но при этом гордиться самим собой, и такой плод будет не угоден Господу. 
Поэтому, когда мы трудимся для Него, Он трудится над нами и, если нужно, 
очищает нас, и этот процесс может быть болезненным. В Библии читаем: «Был 
человек в земле Уц, имя его Иов; и был человек этот непорочен, справедлив 
и богобоязнен и удалялся от зла» (Иов 1:1). Прекрасная характеристика, дан-
ная этому праведнику Самим Богом. Иову было легко приносить плод в тот 
период его жизни. Но вот на этого человека обрушились беды: он потерял все 
свое богатство, все его дети погибли, а в довершение ко всему Иов заболел 
проказой. Он не понимал, почему беда случилась с ним, но при всем этом он 
не потерял веру, поэтому, превозмогая боль, говорит: «Но Он знает путь мой; 
пусть испытает меня, — выйду, как золото» (Иов. 23:10).

Те плоды, которые ожидает от нас Господь, Библия называет плодами духа, 
и апостол Павел перечисляет эти плоды: любовь, радость, мир, долготерпе-
ние, благость, милосердие, вера, кротость, воздержание (см. Гал. 5:22-23). И 
каждый христианин должен взращивать эти плоды в себе, несмотря на труд-
ности и испытания, которые встречаются на узком пути, ведущем в Царство 
Божье.

«И молюсь о том, чтобы любовь ваша еще более и более «И молюсь о том, чтобы любовь ваша еще более и более 
возрастала в познании и всяком чувстве, чтобы, познавая возрастала в познании и всяком чувстве, чтобы, познавая 
лучшее, вы были чисты и непреткновенны в день Христов, лучшее, вы были чисты и непреткновенны в день Христов, 
исполнены плодов праведности Иисусом Христом, в славу исполнены плодов праведности Иисусом Христом, в славу 

и похвалу Божию» и похвалу Божию» (Флп. 1:9-11)(Флп. 1:9-11)

Плоды греха и плоды духа
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Сейте добрые плоды
Жаль, что только на пожизненном заключении я узнал о Христе, 

но, с другой стороны, я рад, что Он нашел меня пусть даже здесь. 
Меня зовут Максим, мне еще нет тридцати, сижу уже три года. Родом 
я из Узбекистана. Жил, как и многие, в обычной семье: мама, папа и 
старшая сестра. Когда мне было десять лет, папы не стало, и мама с 
сестрой воспитывали меня как могли. Они делали все, чтобы я вырос 
достойным человеком. Когда мне исполнилось восемнадцать, я, как 
единственный мужчина в семье, принял решение заботиться о род-
ных и полностью их обеспечивать. Я поехал за границу зарабатывать 
деньги. Поначалу все шло хорошо: я работал в разных городах России 
в кафе на кораблях, потом поехал в Казахстан, где попал в рабство. 
Описывать, как это было тяжело, не буду, скажу лишь одно, что тогда 
я впервые взмолился Богу и горячо молился Ему, пока Господь чудес-
ным образом не освободил меня. Но, как это часто бывает у грешных 
людей, я быстро все забыл, списал на случайность и продолжил свою 
греховную жизнь. Выпивка, развлечения, рестораны… У меня была 
жена, но я не думал о верности ей, мне нравилась такая моя раз-
гульная жизнь. Я хвалился собой, гордился, какой я умный, как ко мне 
деньги сами текут ручьем, пока не произошло то, что произошло… 

Есть такое убеждение, что тюрьма ломает человека, и слабые зеки 
цепляются за любую соломинку, но это не так! По собственному опыту 
могу сказать, что покаяние в грехах — это не слабость, это Сам Бог 
открывает нам глаза и дает время, чтобы сделать Свое дело в наших 
душах. Он любит нас и таким образом дает шанс изменить жизнь. 
За то короткое время, которое я нахожусь здесь, я понял многое. 
Богатый — это вовсе не тот, кто обладает материальными благами, а 
тот, кто близок к Господу, у кого в сердце мир Божий, кто хранит добро 
и делится им. Я постоянно молюсь Господу и прошу Его хранить меня 
в чистоте, я молюсь за всех, чьи истории читаю в журнале. За всех 
сопереживаю и радуюсь, что мы все по милости Божьей откликнулись 
на Его призыв, ходим теперь во свете и служим Богу. 

С Богом можно жить в любом месте, ведь что такое наша мимо-
летная жизнь в сравнении с вечностью! Я хочу обратиться ко всем, кто 
читает эти строки: не идите путем погибели, обратитесь к Господу и 
сейте добрые плоды милосердия и правды!

Максим Кузнецов (110700 Казахстан, Костанайская обл., г. Житикара, РГУ учр. № 39, отр. 1, ПЛС). 

По милости Божьей журнал «Евангелие 
за колючей проволокой» издается уже 30 
лет. Мы очень рады, когда наши читатели, 
покаявшись в местах лишения свободы, 
после освобождения из колоний продол-
жают идти за Богом. Велика радость о спа-
сенном грешнике и на земле, и на небесах!

Рассказывает служитель Александр 
Гохвейс из Новосибирска: «Завершился 
этап присоединения к церкви Божьей 
нашего брата Александра Отто — 14 июля 
2024 года Александр заключил завет с 
Богом через святое водное крещение. Он 
покаялся в заключении и, когда вышел 
на свободу, сразу же пришел в церковь. 
Вместе с ним пришла и его мама, Нина 
Васильевна, и она тоже покаялась. Сейчас 
мама тоже ходит в церковь, живет верой, 
готовится к крещению. Слава Богу! Давайте 

вместе радоваться, что труд наш не тщетен 
пред Господом. Бог дает плод. Мы продолжаем этот путь служения. Еще многих людей Бог хочет спасти. 
Значит, нам отдыхать некогда. Давайте прославлять Господа, радоваться и служить Ему!»

Крещение Александра Отто (слева направо: Александр Гохвейс, Александр Отто,  
Нина Васильевна).

Душа моя болит: нет постоянного тюремного служения в нашей колонии. Жатвы много, а делателей 
вовсе нет… Когда-то в 90-е годы все колонии Хабаровского края посещали служители, а сейчас здесь нико-
го нет. Нет ни одного зарегистрированного официально служителя из евангельских церквей в Хабаровском 
крае. И не просто нет, я со многими братьями говорил по телефону и общался в письмах, нет ни у кого жела-
ния идти трудиться на эту ниву. Многие из находящихся здесь приняли крещение, мы являемся членами 
церкви и очень ждем служителей со свободы с причастием.

В народной пословице говорится: «Что имеем, не храним, потеряем — плачем». Ушел к Господу Борис 
Павлович Бухтояров, и тюремное служение в Хабаровском крае совсем сошло на нет. Были еще служители 
кроме Бориса Павловича, но кто уехал, кто очень пожилой уже, и получается, что мы остались без тружени-
ков. Кого-то посещают периодически, но этого недостаточно. 

Все видит и знает Господь, и благодарение Ему, что Он не дает нам опустить руки и потерять надежду. 
Мы постоянны в молитве Ему и просим всех присоединиться к нам. Я уверен, что эта проблема есть не 
только в Хабаровском крае, она есть во многих регионах России. 

Прошу всех братьев и сестер молиться вместе с нами, чтобы Бог послал Своих служителей в тюрьмы 
Хабаровского края и по всей России, таких, которые бы «…поступали достойно Бога, во всем угождая Ему, 
принося плод во всяком деле благом и возрастая в познании Бога» (Кол. 1:10). Во имя Иисуса Христа! Аминь.

Максим Меркулов (682610 Хабаровский край, Амурский р-н, п. Эльбан, пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС). 

Крик душиКрик души
«Плод же правды в мире сеется у тех, «Плод же правды в мире сеется у тех, 

которые хранят мир» которые хранят мир» (Иак. 3:18)(Иак. 3:18)

В 2014 году в ИК-8 я был членом поместной церкви в колонии. Я горел в учении, питался молоком и 
готовился к более твердой пище. Когда освободился, пошел в церковь «Спасение» г. Новосибирска. Но 
через некоторое время я обольстился собственной гордостью. Я решил, что окреп, и поставил себя на 
первое место.

Я служил Богу и людям в реабилитационном центре при церкви, мне там было скучно, казалось, что 
мало серьезного духовного общения и мало твердой пищи, а на самом деле я сам просто не мог исполь-
зовать время правильно, чтобы посвятить его Богу… Я бросил служение и уехал в Москву, где полностью 
окунулся в греховную суету. Я перестал слышать даже собственный внутренний голос, который говорил 
мне: «Хватит, остановись! Ведь Сам Господь спас тебя».

В 2019 году мне дали 8 лет, и в тюрьме я узнал, что у меня ВИЧ. Знаете, это страшно, но честно. Велик 
Господь «…в совете и сильный в делах, Которого очи отверсты на все пути сынов человеческих, чтобы воз-
давать каждому по путям его и по плодам дел его» (Иер. 32:19). Раз в благодати я не осознал жертву Христа, 
буду вновь в наказании проходить путь, из которого уже был выкуплен. Вот и будет мне твердая пища. 

Я благодарен Богу за это время, за то, что Он не отвернулся от меня и по-прежнему я чувствую Его 
любовь и милость. 

Денис Готманов (652523 Кемеровская обл., г. Ленинск-Кузнецкий, Северная промзона, д. 15, ЛИУ-42). 

Велика радость!

Мир всем вам! Немного напишу о себе. Не скрою, на воле у меня много проблем. Очень много. 
Особенно было много проблем с работой. Но терпение и упование на Бога дало свои плоды: время пришло, 
и Бог послал работу. Да еще какую! Работу дворником — вот где смирение! Где «я», а где дворник. Чтобы я 
был дворником в прошлой жизни? Да для меня было проще новый срок отсидеть. Но Бог так сделал: либо 
я иду на эту работу дворником, либо у меня не будет ничего. Если говорить о милости Божьей и Его любви 
ко мне, о том, как Он заботится обо мне, уверен, толстой тетради не хватило бы! И это правда. Слава Ему! С 
Господом все возможно, главное, держаться Его пути. 

Помолитесь о моей маме Нине Николаевне, чтобы Господь дал ей покаяние. 
Владимир Шокин, Коми, г. Печора. 

Терпение и упование

Это страшно, но честно
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Приглашаем
Благ Господь и истинно добр! Братские 

и сестринские дома продолжают принимать 
людей, желающих искать Бога и пребывать с 
Ним. Спасенных становится больше, будь среди 
них, брат и сестра! Да помилует тебя Господь!

Наш адрес: 652991 Кемеровская обл., г. 
Таштагол, ул. Левитана, д. 11, тел. 8-923-636-
1419 (Феопент Сальников) и 8-983-216-3980 
(Владимир Истомин). 

Приветы
и благодарности
«Хочу передать огромный привет и благо-

дарность сестре во Христе Юлии Стефанович 
за ее труды на Божьей ниве, за ее письма и 
духовную поддержку. Это нелегкий труд, и он 
неоценим перед Богом. Милости вам Божьей, 
дорогая сестра, здоровья и благополучия. 
Храни вас Бог! Всего наилучшего в ваших тру-
дах для Господа!»

Максим Кузнецов (110700 Казахстан, Костанайская обл.,  
г. Житикара, РГУ учр. № 39, отр. 1, ПЛС).

«Передаю привет благословенному брату 
Сергею Троценко. Жду его посещений всегда с 
нетерпением и радостью, молюсь за его здо-
ровье и служение. Также передаю привет моей 
маме Панфиловой Елене Валерьевне. Мама, я 
тебя очень люблю! Прости меня!

А еще буду благодарен, если кто-то вышлет 
мне цветные стержни. Заранее большое спа-
сибо!»

Руслан Панфилов (431030 Мордовия, Торбеевский р-н,  
п. Торбеево, ул. Весенняя, д. 50, ИК-6, ПЛС). 

«Меня перевели в ИК-4 г. Тюмень из СИЗО-1 
г. Новосибирск. После публикации моей статьи 
в журнале мне пишут письма, но я их не полу-
чаю, письма отправляют назад. Пожалуйста, 
пишите мне на новый адрес. 

Также хочу выразить благодарность тюрем-
ным служителям, кто тратит свое драгоценное 
время на духовную переписку и поддержку нас, 
заключенных. Кто пишет по ночам, на работе, 
уделяя нам свое личное время, кто спешит на 
почту, чтобы восполнить наши нужды, и отдает 
нам частичку своей души. Кто молится о нас 
и не бросает нас в одиночестве. Прошу всех 

братьев и сестер, отбывающих сроки заключе-
ния, молитесь о тюремных служителях — они 
наши драгоценные Божьи сокровища! Низкий 
им всем поклон! 

Передаю огромное спасибо братьям Юрию 
Фурманову из г. Курск, Геннадию Соловьеву из 
г. Краснотурьинск, Владимиру Истомину из г. 
Таштагол, Владимиру Кальнету из г. Подольск 
и сестре Ирине Пискуновой из г. Люберцы. Эти 
люди истинные воины Иисуса Христа, они ведут 
борьбу на ниве Божьей за каждую душу, за каж-
дое сердце! Спасибо вам, родные, за спасенные 
души именем Иисуса Христа!»
Андрей Шуганов (625017 г. Тюмень, ул. Авторемонтная, д. 29, ИК-4, 

отр. 19). 

«Хочу поблагодарить Господа за то, что Он 
послал мне людей, которые стали моими духов-
ными родителями и помогли не свернуть назад 
с пути света. Они поддерживали меня морально, 
помогали материально, а самое главное, они с 
Божьей помощью спасли мою заблудшую душу. 
Это Юрий и Елена Фурмановы — мои духовные 
родители — и пастор Андрей Говоров. Эти бра-
тья и сестра принимали участие в становлении 
моей христианской жизни. Спасибо вам, доро-
гие, за ваше доверие и любовь, которую вы мне 
продолжаете дарить. Также хочу еще поблаго-
дарить Юлию Стефанович и Лидию Шпоху за 
добрые письма поддержки. Я выхожу на волю 
11 ноября 2024 года и прошу помолиться о 
моем освобождении!»

Анастасия Семенюк (680518 Хабаровский край, с. Заозерное,  
ул. Петра Черкасова, д. 31, ИК-12, отр. 9). 

«Хочу передать братский привет и теплые 
слова благодарности братьям Михаилу 
Медведеву, Олегу Верясову и Александру 
Толстову из г. Омск. Хочу пожелать им мира, 
здоровья, добра и сил в преодолении жизнен-
ных трудностей. С любовью Господа Иисуса 
Христа простите меня, если чем-то я вас огор-
чил. Также передаю теплый привет Александру 
Литке из г. Калуга и Владимиру Антонову из 
г. Омск. Пишите, братья, буду рад общению и 
обязательно отвечу!

А еще прошу помощи: если у кого-то есть 
возможность, вышлите мне стержни для ручки, 
совсем закончились…»

Василий Строков (682610 Хабаровский край, Амурский р-н,  
п. Эльбан, пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС).

«Пишу вам первый раз. Я осужден в 2022 году 
за страшное преступление на срок 18 лет и 6 меся-
цев. Только попав в тюрьму, я осознал, что я натво-
рил, и увидел все свои грехи и ошибки. На свободе 
у меня остались два сына (12 лет и 4 года), я пишу 
им письма, но они не отвечают, очень надеюсь, что 
они любят меня и простят, что я смогу стать для 
них хорошим отцом. Я очень хочу измениться и 
жить другой жизнью, хочу верить в Господа, хочу, 
чтобы Он меня простил и направил на верный путь. 
Здесь я стал читать христианскую литературу и 
молиться. Господь дал мне все в этой жизни, чтобы 
я был счастлив, а я все испортил и разрушил, и в 
этом виноват только я сам! Я не достоин Божьей 
милости, но я уповаю на искупление своих грехов 
в Его пролитой крови. Помолитесь обо мне, чтобы 
мое сердце наполнилось желанием и силой идти за 
Господом и никогда не сворачивать!

Также здесь я нуждаюсь в гигиенических и кан-
целярских принадлежностях и буду благодарен за 
христианскую литературу. Помогите, пожалуйста, 
по возможности!»
Алексей Струков (665809 Иркутская обл., г. Ангарск, 1-й Промышленный 

массив, квартал 47, д. 6, ИК-2, отр. 3). 

«В этих местах я узнал о Боге. Нас тут четверо 
верующих: мы собираемся вместе, общаемся на 
духовные темы, молимся, благодарим Господа Бога 
нашего за все, что Он нам дает. Читаю Библию, 
но не все понятно, не все открывается. Стараюсь 
духовно расти, но, к сожалению, роста нет… От 
этого печаль, уныние и разочарование. И из этого 
духовного кризиса не могу никак выйти. Помогите 
мне, пожалуйста, выйти из такого депрессивного 
состояния. Помолитесь обо мне! Может, есть какие-
то брошюры, советы, применимые в таких случаях. 
И очень хочется больше понимать из прочитанного 
в Библии. Уже третий год изучаю Библию, учусь в 
заочной библейской школе, переписываюсь с веру-
ющими, но плодов нет… Как будто я замер, и мой 
рост остановился…»

Вячеслав Аммосов (681005 Хабаровский край, г. Комсомольск-на-
Амуре, ул. Павловского, д. 12, ИК-7, отр. 9). 

«Братья и сестры, вышлите, пожалуйста, япон-
ские кроссворды — сборники за любые годы. 
А еще прошу помочь канцелярией: мне нужны 
стержни, клей-карандаш, корректор, скотч про-
зрачный, белый картон, тетради в клетку и наборы 

для вышивки крестиком. Если кто-то сможет ока-
зать помощь, обязательно напишите на конверте 
“Канцелярия”. Храни вас Господь за ваши добрые 
сердца!

Пользуясь случаем, хочу поблагодарить христи-
ан, истинно живущих по Слову Божьему и, невзирая 
на трудности, помогающих тем, кто находится в 
местах лишения свободы. Это Юрий Фурманов из г. 
Курск, Евгений Чезаков из г. Комсомольск-на-Амуре, 
Владимир Истомин из г. Таштагол. Огромная благо-
дарность вам, братья, за то, что помните узников!»

Вадим Строков (682610 Хабаровский край, Амурский р-н, п. Эльбан,  
пер. Клубный, д. 7, ИК-6, кам. 117, ПЛС).

«Пишу в надежде, что кто-то, прочтя мое пись-
мо, откликнется на мой зов о помощи. Мне больше 
не к кому обратиться… У меня разрушены пять 
зубов, они постоянно ноют, а порой и нестерпимо 
болят. Стоматология в колонии платная, и, чтобы 
удалить зубы, нужны деньги, которых у меня нет. 
Помогите, пожалуйста, я очень страдаю из-за этого!»
Максим Калинин (431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка, 

ул. Почтовая, д. 8, ИК-1, ПЛС).

«Мне 46 лет, проживаю в Республике Беларусь, 
освобождаюсь в 2028 году. За то время, которое мне 
еще осталось пробыть в этих местах, я хочу при-
близиться к Господу, чтобы твердо стоять на узком 
пути, ведущем в жизнь. По освобождении я хочу 
служить Богу и людям, принося достойные плоды 
христианина. Поэтому очень хочу вести переписку 
с верующими, чтобы получать наставления и отве-
ты на свои возникающие вопросы. Много мне еще 
постигать на этом пути…»

Сергей Егорченко (211793 Беларусь, Витебская обл., г. Глубокое,  
ул. Советская, д. 205, ИК-13, отр. 2). 

«В этих местах одному без духовной переписки 
очень нелегко: побеседовать не с кем, совета спро-
сить не у кого. Мне бы очень хотелось общаться 
с братьями и сестрами во Христе для духовной 
поддержки, помощи, для наставлений в жизни и 
служении Господу. Мне необходима также духов-
ная литература, не сложная, а предельно простая 
и понятная, потому что я еще только делаю за 
Господом первые шаги. Молюсь, чтобы Господь 
послал мне наставника — зрелого христианина».

Дмитрий Батыгин (431030 Мордовия, Торбеевский р-н, п. Торбеево,  
ул. Весенняя, д. 50, ИК-6, ПЛС).

Всем, желающим отозваться на просьбу о помощи, 
сообщаем, что прежде чем выслать бандероль осуж-
денному, напишите ему письмо для уточнения место-
нахождения и разрешения на ее получение. Особенно 
это касается осужденных к ПЛС. Не забудьте вложить в 
письмо чистый  лист и конверт для ответа вам! Да благо-
словит Бог всех, жертвующих во имя Его!

Приглашаем вас  
на  наш канал 
«Cтудия РХР»

  Проповеди 
Ярла Николаевича 

Пейсти на канале 
«Тайны Библии»

ЦЕНТР «ДОМ ПИРККО — ОСВОБОЖДЕНИЕ» ЦЕНТР «ДОМ ПИРККО — ОСВОБОЖДЕНИЕ» 
8 (800) 200-41-45 зВОНОК БЕСПлаТНый8 (800) 200-41-45 зВОНОК БЕСПлаТНый

«В усердии не ослабевайте; «В усердии не ослабевайте; 
духом пламенейте; Господу духом пламенейте; Господу 

служите» служите» (Рим. 12:11)(Рим. 12:11)

5 ( 1 77 )2024 : ЕВАНГЕЛИЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ ЕВАНГЕЛИЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ : 5 ( 1 77 )2024 ПЕРЕКЛИЧКА НУЖДАЕМСЯ

30 31



Интересные факты Интересные факты 
о смоковницео смоковнице

Смоковница имеет несколько названий: ее еще называют инжир, или фига, или фиговое дерево, или 
смоковница обыкновенная, или смоква, или винная ягода. Одно из особенных свойств смоковничного 
дерева состоит в том, что плод на нем появляется без всякого признака цветения и даже прежде листьев, 
то есть на этом дереве вначале появляются плоды и потом только вырастают листья. Смоковница славится 
тем, что имеет большие и плотные листья. Это дерево единственное, упомянутое среди многочисленных 
деревьев, которые произрастали в Едемском саду: когда Адам и Ева, нарушив запрет Бога, вкусили запрет-
ный плод, то «…узнали они, что наги, и сшили смоковные листья, и сделали себе опоясания» (Быт. 3:7). 

Сегодня широко известно, что инжир является природным антиоксидантом, поскольку богат содержа-
нием полифенолов, флавоноидов и антоцианов. В Библии описывается целебное действие плодов смоков-
ницы, когда мы читаем об исцелении Езекии, одного из израильских царей, который был неизлечимо болен. 
«И сказал Исаия: возьмите пласт смокв. И взяли, и приложили к нарыву; и он выздоровел» (4 Цар. 20:7).

Сикомор — один из видов библейской смоковницы. Сикомор достигает высоты в 16 метров и обладает 
мощной кроной. Считается, что в кроне сикомора сидел Закхей, высматривая Иисуса Христа (см. Лк 19:4). 
Сикомор имеет плотную и прочную древесину, которая использовалась для столярных работ (см. Ис. 9:10).

Смоковница активно представлена в символизме Священного Писания. Например, Бог увидел в 
Израиле признаки плодородности, «…как первую ягоду на смоковнице…» (Ос. 9:10), которая появляется 
поздней весной и дает надежду на последующий урожай. Это дерево считается символом земли обе-
тованной: «...Господь, Бог твой, введет тебя в землю добрую, в землю, где потоки вод, источники и озера 
выходят из долин и гор, в землю, где пшеница, виноградные лозы, смоковницы и гранатовые деревья, где 
масличные деревья и мед» (Вт. 8:7-8). Смоковница входит в число семи растений, которые символизируют 
богатство и благосостояние Израильской земли.

В библейские времена смоковница была одним из самых распространенных культивируемых дере-
вьев и насаждалась по всему Израилю. Деревья пользовались популярностью, поскольку давали очень 
вкусные плоды, а обильная зелень их листьев давала долгожданную тень и прохладу. Благочестивые евреи 
любили молиться или о чем-либо размышлять под смоковницей. Созревать смоквы начинали с праздника 
Пятидесятницы. С этого дня начинался годовой цикл, во время которого инжир плодоносил. Всего дерево 
давало три урожая. Неурожай инжира считался большим бедствием.

В жизни древних иудеев смоковница имела огромное значение, в Священном Писании она провозгла-
шена символом иудейского народа. А засохшую смоковницу считали предвестием Божьего гнева, который 
обрушится на нечестивый народ.

Отличительной чертой смоковницы является то, что плоды ее не падают на землю. Если не срывать 
плоды, то на дереве одновременно могут находиться и ранние, и первые, и поздние плоды.

По материалам www.bible-facts.org
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1. Город, в котором Иисус исцелил слепого. 2. Беззаконие, грех, беспутство; противление Божьему закону. 3. Юноша в Троаде, возвращенный 
к жизни апостолом Павлом. 4. Драгоценный камень. 5. «Посему для народа Божия еще остается …». 6. Последняя книга Библии. 7. Сотрудник 
апостола Павла, которого он послал в Македонию. 8. Церковь — … Христово. 9. Последняя буква греческого алфавита. 10. Верный сотрудник 
апостола Павла и участник его страданий. 11. Задняя подвижная часть тела животного. 12. Древний финикийский город. 13. Отсутствие согла-
сованности, противоречия. 14. Проявление великих сил, действующих в невидимом, духовном мире. 15. Благая весть. 16. «… нет воскресения 
мертвых, то и Христос не воскрес». 17. Брат Иакова. 18. Всякий, отвергающий Христа. 19. Ему апостол Павел написал послание. 20. Он был послан 
к Ефесянам. 21. Событие, произошедшее на Иордане. 22. Жена Захарии. 23. Кто наречен другом Божьим? 24. Царь Салима. 25. Он спросил Иисуса 
о первой заповеди. 26. Первосвященник; не сознавая, он высказал о Христе великое пророчество. 27. Ученик Христа, избранный на особое 
служение. 28. Излишнее попечение о богатстве и приобретении земных благ. 29. Город в уделе Ефремовом на северо-восток от Вефиля. 30. Она 
помазала миром и отерла волосами ноги Иисуса. 31. Все не евреи, но и им даровано спасение. 32. Христианин в Фессалониках, принявший в 
свой дом апостолов Павла и Силу. 33. Гнусное поведение. 24. Домашнее животное, высоко ценимое на востоке. 35. Один из евангелистов. 36. Имя 
ему по-еврейски Аваддон, а по-гречески? 37. Сообщество людей. 38. Плод духа. 39. Христианин, посланный апостолом Павлом в Филиппы. 40. 
Ритор, произнес обвинительную речь против апостола Павла перед Феликсом. 41. Каменный помост в Иерусалиме, на котором Понтий Пилат 
судил Иисуса. 42. Родной город Иосифа и Марии. 43. Родственница Симона, лежащая в горячке. 44. Посланник Божий. 45. Благоприятное время 
Господне. 46. Возглас народа Сыну Давидову. 47. В этом городе ученики Христа впервые стали называться христианами. 48. Прикраса неправды. 
49. Город в Галилее. 50. Одно из имен Христа. 51. Бог наложит на того, кто добавит к пророчеству. 52. Много причинил зла апостолу Павлу. 53. 
Они ничем не довольны, их уста произносят надутые слова. 54. Внучка Ирода Великого и сестра Ирода Агриппы. 55. Первый человек. 56. Гаий и 
Аристарх по национальности. 57. Могущественное царство глубокой древности. 58. Родной город Павла. 59. Водоем в Иерусалиме. 

Составил Александр Красиков (222163 Беларусь, Минская обл., г. Жодино, ул. Советская, д. 22а, Т-8, ОИН, ПЗ). 
Ответы на кроссворд, опубликованный в № 2 (174)
По горизонтали: 1. Грешников (Мф. 9:13). 5. Твердо (Вт. 6:17). 6. Вечеря (Лк. 22:19-20). 9. Камни (Лк. 19:40). 10. Алчет (Пр. 1:19). 11. Яхонт (Исх. 39:8-

14). 13. Плача (От. 21:4). 15. Потоп (Мф. 24:39). 17. Литое (3 Цар. 7:23). 18. Право (От. 22:14). 19. Слово (Ин. 1:1). 23. Аннон (1 Пар. 19:1-4). 24. Левит (Чис. 
3:6, 12). 25. Надав (Чис. 3:2). 26. Масса (Быт. 25:13-14). 28. Акила (Рим. 16:3). 30. Унния (1 Пар. 15:18). 31. Матфий (Деян. 1:26). 32. Анания (Деян. 5:1-11). 33. 
Разбойник (Лк. 23:33-43). 

По вертикали: 1. Греши (Ин. 8:11). 2. Ездра (7:1). 3. Крест (Мк. 8:34). 4. Время (От. 1:3). 5. Тимпан (Пс. 80:3). 7. Ярость (Кол. 3:8). 8. Учите (Вт. 11:18-19). 
9. Капернаум (Мф. 4:13). 12. Тщеславия (Иез. 28:17). 14. Аарон (Исх. 7:1). 15. Павел. 16. Пилат (Мф. 27:2). 17. Ливан. 20. Онисим (Флм. 1:10). 21. Авдий. 22. 
Адония (2 Цар. 3:4). 27. Алтарь. 28. Ахиезер (1 Пар. 12:1-3). 29. Амноном (2 Цар. 13:22). 30. Узники (Деян. 16:25).

5 ( 1 77 )2024 : ЕВАНГЕЛИЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ ЕВАНГЕЛИЕ ЗА КОЛЮЧЕЙ ПРОВОЛОКОЙ : 5 ( 1 77 )2024 

32

ЭТО ИНТЕРЕСНО ЧАЙНВОРД



Внимание! 
Вы можете оформить подписку на журнал 
«Евангелие за колючей проволокой»  
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Индекс журнала: П3216 

Уважаемые читатели, дорогие наши друзья! Мы благодарим всех, кто поддержива-
ет нас материально. Издание журнала и его рассылка связаны со своевременным 
получением добровольных пожертвований. Чтобы журнал выходил без задержек, 
вы можете материально поддержать его издание, отправив пожертвование по ука-
занным реквизитам. Мы верим, что это принесет обильный плод для Господа. Также 
просим всех вас молиться о нашем служении. Да благословит вас Бог!
Все тексты Священного Писания взяты из Синодального перевода Библии, изданного «Российским 
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